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ТОВАРИЩИ ИЗБИРАТЕЛИ!
ПОМНИТЕ, 12 ИЮНЯ, В ДЕНЬ ВЫБОРОВ 

В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР, ГОЛОСОВАНИЕ 
НАЧНЕТСЯ В 6 ЧАСОВ УТРА И ЗАКОНЧИТСЯ 
В 10 ЧАСОВ ВЕЧЕРА.

Д р у ж н о  и о р г а н и з о в а н н о  
п р о г о л о с у е м  з а  н а ш и х  к а н д и д а т о в  
б л о к а  к о м м у н и с т о в  и б е с п а р т и й н ы х !

В О  И М Я  И Н Т Е Р Е С О В  Н А Р О Д А

В С Т Р Е Ч А  И З Б И Р А Т Е Л Е Й  С  А .  Н .  К О С Ы Г И Н Ы М
МОСКВА, 8 июня. (Корр. ТАСС). 

Свыше двух тысяч представителей 
трудящихся Московского городского 
избирательного округа Л1» 1 пришли 
сегодня в празднично убранный 
Большой театр на встречу со своим 
кандидатом в депутаты Верховного 
Совета СССР, членом Политбюро ЦК 
КПСС, Председателем Совета Мини
стров СССР Алексеем Николаевичем 
Косыгиным.

Собрание - открыл первый секре
тарь Московского горкома КПСС 
Н. Г. Егорычев. Он говорит, что ре
шение коллективов многих предприя
тий столицы выдвинуть А. Н. Косы
гина кандидатом в депутаты' Совета 
Национальностей Верховного Совета 
СССР было горячо поддержано все
ми окружными предвыборными со
вещаниями в городе.

Слово предоставляется доверен
ному лицу —  сталевару завода 
«Серп и молот» Е. Н. Романову.

Наше Советское государство, ска
зал он, выражает коренные интере 
сы всего советского народа. Наши 
Советы — это органы подлинного 
народовластия. Лучших из лучших 
назвал советский народ своими кан
дидатами в депутаты Верховного Со
вета. Таким достойным кандидатом 
является и Алексей Николаевич 

.Косыгин. От имени коллектива на- 
, щего завода призываю всех избира
телей столицы единодушно отдать 
за него свои голоса.

На собрании выступили также 
член-корреспондент Академии наук 
СССР, лауреат Ленинской и Нобе 
левской премий Н. Г. Басов, заслу
женная учительница школы РСФСР 
3. А. Баюшкина, начальник полит
отдела Таманской дивизии, Герой 
Советскою Союза подполковник 
Б. В. Белявский, знатный строи
тель Москвы Герой Социалистиче
ского Труда Г. И. Ламочкин, сту
дентка МГУ Нашна Соколова. Они 
призвали москвичей в день выборов 
единодушно огдагь голоса за А. Н. 
Косыгина.

Тепло встреченный собравшими
ся, на собрании выступил с речью 
А. Н. Косьпин.

Позвольте выразить вам и всем 
избирателям Московского городского 
избирательного округа глубокую 
признательность за го доверие, ко
торое вы оказали мне, сказал А. Н. 
Косыгин. Выражаю сердечную бла
годарность всем коллективам, кото

рые выдвинули мою кандидатуру в 
депутаты Совета Национальностей 
от Московского городского избира
тельного округа. -Это —  большое до
верие мне, как члену ленинской 
партии, партии, которая на протя
жении всей своей истории неустан
но борется за дело рабочего класса 
и крестьянства, за построение но
вого, коммунистического общества. 
Приложу все силы и знания, чтобы 
оправдать оказанное высокое дове
рие. Доверие народа —  это боль
шая честь. Это —  самое важное и 
ценное для каждого коммуниста.

Коммунистическая партия, как и 
раньше, выступает на выборах в 
Верховный Совет в едином блоке с 
беспартийными, продолжает А. Н. 
Косыгин. Совместное выдвижение 
коммунистами и беспартийными 
кандидатов в депутаты стало заме
чательной традицией, порожденной 
самим нашим строем, всем укладом 
нашей жизни. За многие десятиле
тия революционной борьбы, мирного 
созидательного груда, вооруженной 
защиты социалистических завоева
ний советский народ тесно сплотился 
вокруг родной Коммунистической 
партии.

Полную и единодушную поддерж
ку нашего народа получила полити
ческая линия партии, выработанная 
октябрьским (1964 г.) Пленумом 
Центрального Комитета КПСС. Ок
тябрьский Пленум полностью вос
становил ленинские нормы партий
ной жизни, взял решительный курс 
на осуществление научного руковод
ства народным хозяйством. Ленин
ский стиль —  это подлинно кол
лективное руководство, опирающееся 
на опыт масс.

ХХШ съезд КПСС —  историче
ское событие огромной важности в 
жизни нашей партии и Советского 
государства; он имеет и большое 
международное значение. Съезд оп
ределил нашу внутреннюю и внеш
нюю политику на ближайшие годы, 
вооружил советских людей ясной 
программой действий. Решения 
съезда единодушно одобрены рабо
чими, колхозниками, советской ин
теллигенцией, всеми трудящимися 
нашей страны. Эти решения стали 
программой деятельности наших 
профсоюзов, комсомола, всех об
щественных организаций.

После съезда партии в Москве со
стоялся XV съезд ВЛКСМ. Съезд по

казал, что передовой отряд совет
ской молодежи —  комсомол полно
стью поддерживает решения ХХШ 
съезда КПСС.

Сегодня мы можем . сказать, что 
за период, истекший после прош
лых выборов в Верховный Совет 
СССР, особенно после октябрьского 
(1964 г.) Пленума, Центральный 
Комитет КПСС сделал многое. Наша 
партия в Советское правительство 
за это время осуществили важные 
государственные мероприятия, име
ющие своей целью обеспечить даль
нейшее укрепление экономического 
могущества Советского Союза и по
вышение уровня жизни народа. Мир
ный созидательный труд нашего на
рода находится под надежной защи
той Советских Вооруженных Сил.

Мы можем гордиться успехами на
шей тяжелой индустрии. Из года в 
год возрастало также производство 
товаров широкого потребления и 
продовольствия. За истекшие 4 года 
у нас возросло и производство сель
скохозяйственной продукции.

Известно, что 1963 и 1965 годы 
были в нашей стране неурожайны
ми. Это серьезно отражалось на 
снабжении промышленности сельско
хозяйственным сырьем, а населения 
продовольственными и другими то
варами.

Центральным Комитетом партии 
и правительством были приняты 
необходимые меры для обеспече
ния страны продовольствием.

На основе решений мартовского 
(1965 г.) Пленума ЦК КПСС осу
ществляются крупные экономиче
ские мероприятия по подъему сель
ского хозяйства. Они уже в 1965 
году способствовали хозяйственному 
укреплению колхозов и совхозов, и 
сельское хозяйство, несмотря1 на 
неурожай, смогло дать в том году, 
главным образом, за счет животно
водства, больше продукции, чем бы
ло в любом предшествующем году.

В настоящее время снабжение 
продовольственными товарами нор
мализовано во всех районах страны. 
Созданы необходимые резервы для 
нормального снабжения продуктами 
питания. И если в каком-либо пунк
те страны .еще имеют место перебои 
в снабжении населения продоволь
ствием, то они связаны не с недо
статком продуктов, а с плохой ор
ганизацией снабжения. У нас до
статочно молока, животного и рас

тительного масла, сахара, хлеоа, 
яиц, свинины, овощей и других про
дуктов. Дело теперь за тем, чтобы 
развернуть пищевую промышлен
ность, серьезно расширить ассорти
мент продуктов, повысить их каче
ство и полностью обеспечивать ими 
население.

За четыре года, истекшие после 
последних выборов в- Верховный 
Совет СССР, осуществлены такие 
крупные государственные мероприя
тия, как упорядочение оплаты тру
да и повышение заработной платы, 
особенно низкооплачиваемым группам 
рабочих и служащих, улучшение 
пенсионного обеспечения, снижение 
розничных цен на отдельные виды 
тканей, одежды и некоторые другие 
товары.

Многое сделано для улучшения 
жилищных условий трудящихся.

Пятилетиям планом предусматри
вается новый мощный подъем про
изводительных сил страны на осно
ве ускорения научно-технического 
прогресса. Повышение эффективно
сти производства, его рентабельно
сти, производительности труда, 
улучшение качества продукции 
все эти вопросы выдвигаются на пер- 
ный план. При сохранении опере
жающего роста тяжелой индустрии 
темпы развития сельского хозяйства, 
легкой и пищевой., промышленности 
значительно ускоряются, сближаясь 
с темпами роста тяжелой промыш
ленности. Это имеет важнейшее зна
чение для повышения жизненного 
уровня народа.’

В развитии экономики и культу
ры, в развитии науки и техники, во 
всех делах нашей Родины почетное 
место принадлежит Москве —• горо- 
ду-герою.

Особое внимание в пятилетке уде
ляется развитию социалистического 
сельского хозяйства. Основой его 
ускоренного подъема является все
мерное повышение урожайности 
сельскохозяйственных культур.

Майский (1966 г.) Пленум Цен
трального Комитета КПСС определил 
практические пути решения этой 
жизненно важной задачи. Пленум 
признал необходимым осуществить 
целый комплекс крупных мер по 
мелиорации земель, повышению пло-i 
дородяя.почв и культуры земледе 
лия как в

обеспечит получение устойчивых 
урожаев зерна и других сельскохо
зяйственных культур.

Партия ставит задачу — уско
рить в новой пятилетке темпы ро
ста народного благосостояния; реаль
ные доходы на душу населения 
-должны возрасти примерно на 30 
процентов.

Директивами ХХШ съезда КПСС 
предусматривается более быстрый 
рост доходов колхозников, сближе
ние их доходов с уровнем заработ
ной платы рабочих совхозов. Перво
степенное значение имеет недавно 
принятое Центральным Комитетом 
КПСС и Советом Министров ССС1 
постановление, рекомендующее вве
сти гарантированную оплату труда 
в колхозах.

В пятилетке предусматривается 
значительное увеличение доходов 
трудящихся на базе роста произво
дительности их труда. В связи с бы
стро растущим платежеспособным 
спросом населения мы должны серь
езное внимание уделять обеспечению 
спроса необходимыми товарами. Без 
развития производства новых това
ров эту задачу не решить. По мере 
роста материального уровня жизни 
советских людей меняются запросы 
и структура потребления. Промыш
ленность должна успевать за этими 
переменами, быстро перестраивать 
производство.

Пока еше нельзя сказать, что 
спрос населения на все промышлен
ные товары у нас удовлетворяется 
полностью. Еще сказывается недо
статок отдельных видов обуви, три
котажа, готовой одежды, холодиль
ников и многих других товаров.

Теперь мы можем и обязаны го
раздо быстрее развивать легкую и 
пищевую промышленность, больше 
производить новых товаров, улуч
шающих бытовые условия жизни 
советских людей, создающих удоб-

(Онончание на 3 -й  стр.)
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и и зби р ател ь
Весенние воды Ушайки смели 

со своего пути три неказистых 
мостика, и старинный поселок 
Степановна оказался как бы пе
ререзанным на две половины. Не
легко было агитаторам переби
раться на правый берег. Избира
тели чуть ли не при каждой 
встрече засыпали их вопросами: 
скоро, ли благоустроят поселок?

Разговор не праздный. У жите
лей поселка еще немало бытовых 
трудностей. Пришлось агитато
рам пригласить для встречное из
бирателями председателя Киров
ского райисполкома тов. Кулишен- 
ко. Пусть он сам расскажет, _что 
предусмотрено для благоустройст
ва городской окраины.

Но и сами агитаторы продол
жают вести разъяснительную ра
боту, берутся за многие нерешен
ные вопросы. Эта работа особен
но оживилась в дни подготовки к 
выборам. По настоянию агитато
ров в Степановне быстро восста
новили мосты, покрыли гравием 
часть непроезжего полотна доро
ги, организовали в клубе регуляр
ный показ кинофильмов и т. д.

Зачем закрывать глаза? В об
щем-го трудный участок достал
ся нашему агитколлективу. Вести 
массовую работу надо было уме
ло,. чтобы преодолеть всякие пес
симистические настроения. Пар
тийные организации ремонтного, 
механосборочного, инструменталь
ного, электромеханического цехов, 
коммерческой службы и управле
ния нашего завода направили в 
агитколлектив 50 лучших агита
торов. На первом же организаци
онном семинаре мы, ориентируясь 
по карте поселка, разбили всех по 
участкам. Каждому агитатору бы
ло отведено по 8— 10 жилых 
усадеб. Так и сказали им:

—  Вот ваши границы, ваши 
слушатели. Действуйте!

Каждая парторганизация на
значила в группу старшего агита
тора. Он не только контролирует 
работу остальных товарищей, но 
определяет идейный: уровень бе
сед, обобщает передовой опыт 
лучших. Такая постановка конт
роля, на мой взгляд, помогла под
нять боевитость политической ра
боты. Некоторые старшие агита
торы отчитывались перед комму
нистами за работу своей группы, 
выносили на обсуждение, злобо
дневные вопросы массовой рабо
ты среди избирателей, делились 
наблюдениями.

Старший агитатор электроцеха 
В. В. Гречнев имеет многолетний 
опыт работы. Долгое время он 
ведет беседы среди слушателей 
одной и гой же десятидворки в 
поселке Степановне. По его на
блюдениям, такая длительная 
связь с жильцами участка приво
дит к взаимопониманию, откро
венности. Агитатор становится 
желанным гостем в домах.

Материалы партийного съезда, 
а также Обращение ЦК КПСС ко 
всем избирателям стали основной 
темой бесед. Этому во многом 
способствовал семинар агитато
ров, на котором мы обсуждали ме
тодику пропаганды материалов 
XXIII съезда КПСС. Как правило, 
большинство наших агитаторов 
строит сейчас свои беседы в виде 
ответов на вопросы, задаваемые 
слушателями. Каждый такой от
вет они стараются связать с ре
шениями партийного съезда. По
этому даже обычный житейский 
разговор носит характер полити
ческой беседы.

Агитаторы держат избирателей 
в курсе всех мероприятий, кото
рые проходят в агитпункте. А 
этих мероприятий было немало. 
Например, в один из вечеров ста
рейший коммунист завода А. В. 
Князев рассказал собравшимся о 
своей встрече с В. И. Лениным, 
лучший пропагандист завода 
П. В. Веденский сделал интерес
ный международный обзор. Боль
шинство наших избирателей побы
вало на встречах с кандидатами 
в депутаты А. И. Даниловым и 
М. А. Лаврентьевым.

Уже в мае все наши избирате
ли проверили себя в списках для 
голосования. Теперь- важно, что
бы они такую же активность про
явили в день выборов. Агитаторы 
еще раз побывали у слушателей, 
вручили им пригласительные би
леты. 12 июня вместе с партийно- 
комсомольским активом завода 
все они будут дежурить на участ
ке. .

Ечера я вновь побывал у изби
рателей Степановки. Здесь мне 
знакомо более половины жите
лей. Встречи и беседы с ними 
показали, что все они готовы ис
полнить свой гражданский долг.

М. ДЕРЮШОВ, 
руководитель агитколлектива 
завода «Сибэлеитромотор» на 
избирательном участие 
№ 119.

С В Е Р К А Ю Щ А Я  НОЧЬ
ВНИМ АНИЕ! В НОЧЬ С 8

общегосударственном! Н А  9  И Ю НЯ Н А Ч А Л А С Ь
масштабе, так и в каждом колхозе 
и совхозе. Проведение этих мер

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
Президиум Верховного Совета СССР Указом от 9 июня 1966 года 

за успешное выполнение заданий семилетнего плана по производству 
тканей, трикотажа, обуви, швейных изделий и других товаров народ
ного потребления, а также заслуги в развитии легкой промышленно
сти наградил по Томской области:

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ
Демчука Алексея Иосифовича —  бывшего первого секретаря Ле

нинского райкома КПСС, гор. Томск.
Мерзлякова Виктора Павловича —  директора Томской трикотаж

ной фабрики.
Скворцову Анну Васильевну —  швею-мотористку Томской швей

ной фабрики.
ОРДЕНОМ «ЗН АК  П ОЧЕТА»

Гребневу Альбину Альфоновну — наладчика-ремонтировщика Том
ской трикотажной фабрики..

Григорьева Георгия Петровича —  резчика Томской швейной фабри
ки.

Карпенко Федора Федоровича —  слесаря кожевенного завода, гор.
Томск.

Коемакова Николая Прокопьевича — директора Томской текстиль
ной фабрики.

Летахова Николая Ефремовича —  начальника цеха Томской швей
ной фабрики. »

Ракшу Ивана Ивановича —  старшего мастера Аеиновского льно
завода.

МЕДАЛЬЮ  «З А  ТРУДОВУЮ  ДОБЛЕСТЬ»
Бельтюкову Анну Михайловну —  мастера Томской швейной фаб

рики,
Варову Анастасию Михайловну —  вязальщицу Томской трикотаж

ной фабрики. >
Зяблова Симиона Ведениича —  валяльщика Томской сапоговаляль

ной фабрики.
Караваеву Анисью Александровну —  мастера Кривошеинского 

льнозавода.
Козлову Таисью Антоновну —  мастера Томской трикотажной фаб

рики.
Пель Степана Иосифовича —  помощника мастера Томской тек

стильной фабрики.
Хромову Александру Акимовну —  швею-мотористку Томской швей

ной фабрики.
М ЕДАЛЬЮ  «З А  ТРУДОВОЕ ОТЛИЧИЕ»

Афанасьеву Анну Павловну — раскройщицу Томской обувной фаб
рики.

Кузину Ольгу Ивановну —  ткачиху Томской текстильной фабрики.
Позднякову Ирину Емельяновну —  заготовщицу верха обуви Том

ской обувной фабрики.
Решетникову Нину Семеновну —  швею-мотористку Томской швей

ной фабрики.
Ш ачкову Веру Игнатьевну —  смесовщицу Томской сапоговаляль

ной фабрики.
* Шуленина Александра Ивановича —  мастера Сергеевского льноза
вода.

П РО БН АЯ  ЭКСП ЛУАТАЦ И Я 
СОСНИНСКО - СОВЕТСКО- 
МЕДВЕДЕВСКОГО М ЕСТО
РОЖ ДЕНИЯ.

—  Готово!
—  Готово!
—  Готово!
Одно за другим сообщения о го

товности выкидных линий коллек
тора траттозамерной сепарационной 
установки поступают на командный 
пункт по началу пробной эксплуата
ции Соснинско-Советско-Медведев- 
ского месторождения. Командный 
пункт расположился рядом с резер
вуаром.

7 .3 0  вечера. Операторы по,добы
че нефти на лодках уплыли к сква
жинам, чтобы поднять задвижки, 
преграждающие путь нефти по тру
бам. Почта за 2 километра от резерв 
вуара вспыхивает яркий факел. Это 
выделяющиеся из нефти попутные 
газы отводятся в стороны по трапно- 
замерной установке и поджигаются, 
чтобы не загрязнять воздух.

Теперь только считанные десятки 
метров труб отделяют нефть от резер
вуара, возвышающегося громадным 
серебристым цилиндром над залитой 
водой плошадью.

Обь неистовствовала последние 
дни. Воду сдерживают только кру
говой насыпью вокруг резервуара. 
Выискивая места, она пытается про
рваться. Но ниже— строители во гла
ве с начальником участка О. В. Руж- 
никовым укрепляют вал меш
ками с цементом. Монтажники брига
ды Ахата Ардуанова пытаются помо
гать строителям.

-— Не торопитесь, поработать еще 
успеете -— вся ночь впереди, -— 
успокаивают их строители.

Да, сегодня у бригады будет бес
покойная ночь. На всякий случай 
монтажники остаются дежурить око
ло резервуара.

8 часов. Заместитель главного ин
женера главка «Главтюменьнефть» 
В. М. Шишунин поворачивает штур
вал. Путь нефти из трубопровода в 
резервуар открыт. Убрано последнее 
препятствие. С шумом нефть поли
лась в емкость. Пока резервуар еще 
пустой, и поэтому хорошо резониру
ет. Момент, которого так давно жда
ли, наступил._ Пошли первые тонны 
томской нефти. Пробная эксплуата
ция Соснинско-Советско-Медведев- 
ского месторождения началась.

11 часов. Все четыре скважины 
подключены к резервуару и дают 
нефть... И вдруг резкий треск, свист

над концевой сепарационной уста
новкой. К ней моментально направ
ляется лодка. Непредвиденное проис
шествие. Нефть, заполнившая тру
бы, легче воды. Появилась подъемная 
силА, которая толкает трубу на по
верхность. Сварные швы выдержали, 
но не выдержало крепление у, само
го выхода трубы в установку, в ре
зультате газ вырвался наружу. Мон
тажники быстро затягивают болты. 
Чтобы утяжелить трубу, они по 
грудь в воде расходятся вдоль нее и 
навешивают дополнительные грузы.

3 часа ночи. На командном пунк
те решают, что можно уплывать на 
ночлег. Остаются только монтажни
ки и кое-кто из промысловиков. 
Ночь, положившая начало промыш
ленной добыче нефти, подходит к 
концу. Правда, июньская ночь на се
вере —  понятие относительное. До 
часу на воде дрожали розоватые 
блики заката. В три часа зажглись 
всполохи утренней зари. Наступил 
новый день. Пройдет совсем немного 
времени, и к причалам резервуа
ра пришвартуется пароход, доставив
ший . нефтеналивную баржу. Скоро 
стране будут отправлены первые две 
тысячи тонн томской нефти.

О Ж И В И Т Ь

соревнование районов
С давних времен Ео- 

жевниковский и Ше- 
гарский районы сорев
нуются друг с другом. У 
них много общего в 
экономике. Оба они — 
крупные сельскохозяй
ственные районы. Ко- 
жевниковцы и шегарцы 
—  основные поставщи
ки зерна в области. Не
мало здесь заготавли
вается мяса, молока и 
других продуктов сель
ского хозяйства. Клима
тические условия у них 
примерно равные, мно
го сходства и в почвах.

И история у них

своеобразная. Лет 30 
тиму назад Шегарский 
район выделился из Ко- 
жевниковского. Затем, в 
годы реорганизации, они 
снова слились. Хотя это 
объединение в экономи
ческом отношении не 

было полезным, но за 
три года совместной 
жизни кожевниковцы и 
шегарцы лучше узнали 
друг друга, позаимство
вали опыт как в сфере 
сельскохозяйственн о г о  
производства, так и в 
культурном строитель
стве. Улучшилась меж
ду ними телефонная

связь. Через районную 
грань пролегла хорошая 
гравированная дорога.

По совершенно непо
нятно, почему после 
разделения почта со
всем прекратилось об
щение районов и со
ревнование между ними 
все больше приобретает 
какой-то символиче
ский . характер. Не 
стало горячей заинтере
сованности, боевитости, 
желания обменяться 
опытом, прийти на по
мощь друг к другу.

Итоги соревнования 
обстоятельно и систе

матически не подводят
ся. Не будет преувели
чением, если сказать, 
что труженики районов 
не имеют полной ин
формации, с какими ре
зультатами был завер
шен минувший год. Ни 
кожевниковцы, ни ше
гарцы не могли про
честь об этом в своих 
районных газетах. В на
чале текущего года как 
в том, так и в другом 
районах проводились со
вещания передовиков 
сельского хозяйства, 
передовиков промыш
ленных предприятий. 
На этих совещаниях 
подводились итоги ра
боты за минувший год. 
Были приняты социали
стические обязатель
ства на первый год 
новой пятилетки. Со 
седням соревнующимся 
районам следовало бь\ 
обменяться делегация

ми, рассказать друг 
другу о ходе соревнова
ния, поделиться мнения
ми, советом, совместно 
подумать над изыскани
ем дополнительных ре
зервов да и покритико
вать есть за что друг 
друга. Но этой возмож
ностью соседи не вос
пользовались.

Совещание передови
ков сельского хозяйства 
шегарцы проводили 
первыми, Они пригла
сили к себе в гости ко- 
жевщлсовцев. Но те не 
приехали, не дав ника
кого ответа. Затем в 
тот день, когда собра
лись передовики сель
ского хозяйства Кожев- 
никовского района, ше
гарцы получили пригла
шение по телефону и 
тоже не поехали. В том 
и другом районах приня
ты социалистические 
обязательства на 1966

год, отпечатаны специ
альной листовкой, но 
ни те, ни другие не по
считали нужным пос
лать по нескольку эк
земпляров друг другу. 
Обязательства соседей 
не нашли отражения в 
наглядной агитации.

Заканчивается первая 
половина 1966 года. 
Информация же о ходе 
соревнования до трудя
щихся .районов доходит 
очень скупая. Правда, 
шегарская районная га
зета «Путь к ‘ комму
низму» публикует за 
каждую декаду сравни
тельные данные в про
центах о ходе продажи 
государству продуктов 
животноводства. Кожев- 
никовская газета «Зна
мя труда» не дает сво
им читателям регуляр
ной информации. Газе
ты могут многое сде

лать для , организации 
подлинно боевого сорев
нования тружеников 
районов. Обменные по
лосы, объединенные но
мера, постоянные ин
формации под рубрика
ми «В соревнующемся 
районе», «V наших со
седей» —  все это мо
жет дать живую карти
ну соревнования, обес
печить широкий показ 
хорошо работающих 
коллективов и передо
вых людей. Это и внес
ло бы живую струю в 
развитие соревнования.

Есть необходимость 
чаще обмениваться де
легациями с целью об
мена опытом. Речь идет 
не о тех разъездах по 
животноводческим фер
мам, которые широко 
практиковались рань
ше. В этих скороспеш
ных посещениях проку

мало. Надо, чтобы деле
гации могли в деловой 
обстановке побеседо
вать, глубоко изучить 
накопленный опыт.

А поучиться друг у 
друга есть чему. В Ко- 
жевниковском районе в 
отдельных хозяйствах 
проводится обстоятель
ная работа по произво
дительному использова
нию тракторов и дру
гих машин, есть нема
лый опыт по организа
ции свиноводства и 
птицеводства. В Шегар- 
ском районе в этом го
ду отдельные хозяйства 
успешно справляются с 
планом производства и 
продажей государству 
мяса, молока и шер
сти. Немало делается 
по повышению роли и 
ответственности специа
листов сельского хозяй
ства. В том и другом

районах есть крупицы 
опыта деятельности 
культурно - просве т и- 
тельных учреждений, 
школ, организаций бы
тового обслуживания.
Обмен опытом, бесспор
но, принесет обоюдную 
пользу.

Достаточно сравнить
Кожевниковский Продано

текущие, данные по вы
полнению полугодового 
плана продажи госу
дарству продуктов жи
вотноводства на 1 ию
ня, чтобы убедиться,- 
насколько неодинаково 
идут дела в соревную
щихся районах (в про
центах).

Шегарский
район район

122,3 скота и птицы 117,6
71,8 молока 82,6

146,1 яиц 116,3
41,1 шерсти 73,0

Известно, что форма
лизм в соревновнии, 
равнодушие наносят 

большой вред делу. Они 
притупляют инициати
ву людей, сдерживают 

их трудовой порыв. За
мыкание в рамках рай
онной грани обедняет

жизнь района. Надо по
лагать, что Кожевни- 
ковский и Шегарский 
райкомы КПСС сделают 
решительный .шаг в 
сторону развития по- 
настоящему живого, 
боевого социалистиче

ского соревнования.
М. МАЛЬЦЕВ.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 10  июня 1 9 6 6  года :

Сегодня труж еники  
колхозного села живут  
думами о том, чтобы в 
выполнении пятилетне
го  плана к а к  можно  
больше и весомее бы
ла частица их труда, 
труда трактористов, 
доярок, скотников, 
всех тех, кто  создает 
изобилие продуктов 
сельского хозяйства в 
наш ей стране.

Директивами по пяти- 
яетнему плану разви
тия народного хозяй
ства С С С Р  на 1 9 6 6 —  
1 9 7 0  годы намечены

рубежи, которые долж
ны взять в наступив
шем пятилетии труж е
ники сельского хозяй
ства. Основные вехи 
таковы:

Увеличить в 1 9 6 6 —  
1 9 7 0  годах среднего
довой объем производ
ства сельскохозяйст
венной продукции на 
2 5  процентов по срав
нению со среднегодо
вым объемом произ
водства этой продук
ции в предыдущем пя
тилетии.

Н а  3 0  процентов

увеличить ежегодное 
производство зерна.

Добиться роста про
изводительности труда 
в совхозах и колхозах  
на 4 0 — 4 5  процентов.

В соответствии с 
этими заданиями во 
многих хозяйствах 
приступили к  состав
лению своих пятилет
иях планов, предус
матривающих развитие 
производства, исходя 
из местных природно- 
экономических усло
вий, размеров и специ
ализации хозяйств. Н е 
давно разработан и

утвержден перспек
тивный план развития 
и организационно-хо
зяйственного устрой
ства на 1 9 6 6 — 1 970  
годы колхоза «Комсо
молец» Аснновского 
района. В  плане пре
дусмотрено дальней
шее развитее произ
водства вплоть до 
окончательного освое
ния севооборотов.

О планах колхоза 
на пятилетие, о том, 
как  они будут осуще
ствляться, рассказы
вается на этой страни
це.

На научной 
основе

U  ЫЛО БРЕМЯ, когда при планировании сель
скохозяйственного производства в колхозах 

ее учитывали микроклимат, качество почв, 
структуру земельных угодий и т. д. Игнориро
вание местных факторов, специфики, шаблонный 
подход к делу ничего, кроме вреда, не приносили.

Поэтому, когда нынешней весной сотрудники 
Сибирского филиала Всесоюзного научно-иссле
довательского института экономики сельского 
хозяйства приехали в колхоз «Комсомолец», что-

Р О С Т
Д Е Н Е Ж Н Ы Х  Д О Х О Д О В  К О Л Х О З А  

(в тысячах рублей)

2 2 5 9

1 9 6 5  г о д 1 9 7 0  г о д

бы вместе со специалистами колхоза и район
ного управления сельского хозяйства разрабо
тать перспективный план развития и организа
ционно-хозяйственного устройства колхоза на 
1966— 1970 годы, они именно начали с изуче
ния земельных угодий, микроклимата, структу
ры посевов и почвы. Только такой подход к 
планированию позволяет найти пути для наи
большей отдачи от труда и вложенных средств.

Анализ использования природных ресурсов 
позволил сделать некоторые выводы. Было уста- 
вовлено, что из силосных кормовых культур 
наиболее аффективной может быть кукуруза, 
урожайность которой за последнее пятилетие 
вдвое выше, чем у какой бы то ни было другой 
силосной культуры: весьма перспективны мно
голетние травы. Но сложившаяся в хозяйстве 
структура посевных площадей не дает возможно
сти полностью обеспечить животноводство кор
мами, а потому нуждается в дальнейшем совер- 
шенствовании. В колхозе свыше пяти тысяч 
гектаров сенокосов. Однако из-за отсутствия 
мелиоративных работ используется из них лишь 
две трети.

Чтобы правильно спланировать дальнейшее 
развитие хозяйства, необходимо было также 
сделать анализ хозяйственной деятельности 
сельхозартели за минувшее пятилетие,- дабы

знать «узкие места» и резервы производства. 
Экономический анализ дал небезынтересные ре
зультаты. Правление колхоза, например, всегда 
считало, что хозяйство артели развивается до
статочно интенсивно. За три последних года 
производство молока здесь возросло на 37 и мяса 
—  на 33 процентов, больше стали производить 
зерна, льна и других продуктов полеводства. 
Однако сопоставление средних районных пока
зателей с показателями «Комсомольца» отнюдь 
не в пользу последнего. В прошлом году в «Ком
сомольце» произвели в расчете на 100 гектаров 
сельскохозяйственных угодий продукции стои
мостью 10,2 тысччи рублей, в то время как на 
те же сто гектаров колхозами района произве
дено продукции стоимостью 11,4 тысячи руб
лей. Это прежде всего свидетельство недоста
точно интенсивного использования в хозяйстве 
основного богатства —  земли. Себестоимость 
центнера молока в «Комсомольце» за последние 
три года не снизилась, а, наоборот, возросла на 
1 рубль 43 копейки, центнер свинины вздоро
жал на 17 рублей. С одной стороны, здесь ска
зался рост заработной платы, с другой — недо
статочная механизация трудоемких процессов на 
заготовке кормов. Корма в колхозе еще дороги.

Специалистами были тщательно проанализиро
ваны производительность труда в артели, рента
бельность всех отраслей производства. Легаль
ный анализ, послуживший основой для научно
обоснованного подхода к перспективному плану 
хозяйства на предстоящее пятилетие, дал воз
можность определить дальнейшие пути разви
тия колхоза.

Ведущими отраслями здесь- остаются полевод
ство (основные виды продукции: зерно, лен) и 
животноводство (основные виды продукции: 
молоко,, говядина, свинина). Но продукции обе 
эти отрасли будут давать значительно больше. 
Если в 1 96 5  году колхоз произвол всех продук
тов на 2 .0 4 5  тысяч рублей, то в 1970  году 
объем валового производства достигнет 3 .2 0 8  
тысяч рублей, то есть возрастет на 62  процента.

Сорок пять
—  вместо тридцати
J J  ОЛЕВОДСТВО и луговодство должны обес

печить выполнение плана-заказа государ
ства на продукты земледелия и потребность об
щественного животноводства в кормах. Для этого 
в соответствии с решениями майского Пленума 
ЦК КПСС прежде всего будут приняты меры к 
рациональному использованию земли. К 1970 го
ду пашни в колхозе станет больше на 814 гек
таров, в результате чего ее удельный вес в ба
лансе сельхозугодий возрастет с 50,5 до 54,6 
процента.

Значительно изменится структура посевов. 
На 35 гектаров больше будут сажать картофеля, 
на 214 гектаров —  кукурузы, почти втрое воз
растут посевы многолетних трав. В 1970 году
54.3 процента пашни будет занято зерновыми,
7.3 —- льном, 24,6 —  картофелем и кормовыми. 
Для сравнения можно сказать, что в прошлом

ЦИФРЫ  КОЛХОЗНОЙ ПЯТИЛЕТКИ Ш ИРОКО ПРОПАГАНДИРУЮ ТСЯ СРЕДИ 
КОЛХОЗНИКОВ.

НА СНИМКЕ: ЭКОНОМИСТ КОЛХОЗА С. А. ЧИЖОВ РАССКАЗЫ ВАЕТ В СЕЛЬ
СКОМ КЛУБЕ О ПЛАНАХ СЕЛЬХОЗАРТЕЛИ НА ПРЕДСТОЯЩ ЕЕ ПЯТИЛЕТИЕ.

Ф ото В. Ефименко.

' году зерновые занимали 57,8 процента, лен —•
8, картофель и кормовые —  14,5 процента 
пашни. В общей сложности посевные площади 
к концу пятилетия вырастут на 1.297 гектаров 
и займут 86,2 процента пашни против 80,3 про
цента в прошлом году.

Средняя урожайность зерновых в истекшем 
пятилетии составила 9,8 центнера ,с гектара. К 
1970 году она должна достигнуть 13,3 центне
ра. Предусмотрен значительный рост урожайно
сти кормовых культур, картофеля и льна. Реаль
ны ли эти планы? Да, вполне. Результаты, до
стигнутые в свое время самим хозяйством, пере
довыми сельхозартелями района и зоны, в кото
рую входит колхоз «Комсомолец», свидетель
ствуют, что получать урожаи, запланированные 
в пятилетием плане, возможно.

Плодородие полей повысят органические и 
минеральные- удобрения. Они будут вноситься 
в почву во все возрастающем количестве. Ведь 
в среднем за три последних года в расчете на 
гектар пашни колхозом было внесено лишь по 
центнеру органических и 17 килограммов —  ми
неральных удобрений. Такая подкормка земли 
явно недостаточна. Второе условие увеличения 
сборов зерна и других культур —  борьба с сор
няками. До сего времени гербицидами обрабаты
валось в год 6— 7 процентов пашни. В пред
стоящем пятилетии площади обработанных гер
бицидами посевов намного возрастут. Начиная с 
1966 года, в каждом .отделении колхоза последо
вательно начнут внедряться севообороты. Ози- 
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В предстоящем пятиле- 
! тии объем валовой продук- 
! ции в колхозе «Комсомо- 
! лец» возрастет на 62 про- 
1 цента, производительность 
I  труда — на 60 процентов.

Артель уже в 1969 году 
| достигнет средних показа- 
! телей по приросту произ- 
! водства продукции, про- 
! изводительности труда,
| предусмотренных ДЛя кол- 
! хозов и совхозов Дирек- 
! тивами по пятилетнему 

утвержденными 
съездом КПСС.

в плану,
| XXIII
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мая рожь будет высеваться только по чистым 
парам, лен —1 по озимой ржи и многолетним 
травам, яровая пшеница —  по многолетним 
травам и второй культурой после пара и т. д. 
Помимо полевых, вводится четыре прифермских 
севооборота.

Упорядочение землепользования,- возросшие 
дозы удобрений, сев высококачественными се
менами наиболее урожайных культур намного 
повысят плодородие колхозных полей.

В результате валовой сбор зерна в 1 970  го
ду составит 79.100 центнеров против 54.000 
центнеров в прошлом году. Производство зерна 
будет возрастать опережающими темпами. По 
сравнению со среднегодовым объемом его произ
водства в предыдущем пятилетии, оно возра' 
стет примерно на 4 0 — 45 процентов, что в пол
тора раза- превышает темпы роста, предусмотрен
ные Директивами по пятилетнему плану в сред
нем по стране.

Картофеля будет собрано больше в два с лиш
ним раза, намного увеличатся урожаи кормовых 
культур.

Насущная задача удешевление продукции 
полеводства. Пока в колхозе лишь на 46 про
центов механизирована послеуборочная обработ
ка зерна. Неудовлетворительно используется 
техника ьа возделывании льна и картофеля, где 
затраты труда за последние два года возросли до 
62 процентов. Себестоимость центнера картофе
ля за это время возросла с 3 рублей 32 копеек 
до 4 рублей 45 копеек, центнер семян льна по
дорожал почти на 18 рублей, дороже стало и 
зерно. Последовательная механизация трудоем
ких процессов возделывания и послеуборочной 
обработки зерна и льна вместе с ростом урожай
ности будет способствовать значительному сни
жению себестоимости продукции. Прямые затра
ты на производство центнера зерна сократятся с 
0 ,4 2  до 0 ,1 4  человеко-дня, центнера семян 
льна — с 7 до 3 человеко-дней. На производство 
центнеЬа картофеля будет затрачиваться труда 
в четыре раза меньше, чем сейчас.

Посевы кормовых вблизи ферм при внутри
хозяйственной специализации сократят затраты 
на подвозку кормов и вкупе с механизацией их 
заготовки снизят себестоимость продукции.

Наряду с кукурузным силосом, клеверным се
ном и другими кормами, в кормовом балансе по- 
прежнему велик удельный вес естественных лу
говых трав. Поэтому будут проведены мелиора
тивные работы'на 550 гектарах лугов, а в пос
ледующие годы здесь дополнительно осушат 500 
гектаров болот. Всего на мелиорацию и иррига
цию будет израсходовано 153 тысячи рублей.

„Осуществить разработку в колхозах и 
совхозах планов их организационно-хозяйст
венного устройства; там, где это необходи
мо, привести в соответствие с местными 
природно-экономическими условиями размеры 
хозяйств и их специализацию*.

(И з Директив X X III съезда К П С С  по пятилетнему плану 
развития народного хозяйства СССР на 1966— 1970 годы).

ХЛЕБОРОБЫ  КОЛХОЗА ГОТОВЯТ ФУНДАМЕНТ У РО Ж А Я ПЕРВОГО ГОДА 
ПЯТИЛЕТКИ. ОНИ БОРЮ ТСЯ ЗА КАЖ ДЫ Й ГЕКТАР, ЗА КАЖ ДЫ Й ЦЕНТНЕР БУДУ
Щ ЕГО УРОЖ АЯ. ЗАД А Ч А НЫ НЕШ НЕГО ГОДА —  ПОЛУЧИТЬ С КАЖ ДОГО ГЕКТА
Р А  НА КРУГ НЕ МЕНЕЕ 11,5 ЦЕНТНЕРА ЗЕРНА.

НА СНИМКЕ: ТРАКТОРИСТЫ  НОВО-КУСКОВСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ (СЛЕВА НА
ПРАВО): АЛЕКСАНДР ВОРОНИН. НИКОЛАИ ПОТАПЕНКО И ПЕТР ДЕРБЕНЕВ ОБ
СУЖ ДАЮ Т ВО ВРЕМЯ П ЕРЕРЫ ВА ХОД ПОЛЕВЫХ РАБОТ.

Фото В. Ефименко,

Пятилетку—*
за  четыре года

И  СТЕКШЕЕ пятилетие для колхоза «Комсо
молец» характеризуется последовательным 

развитием животноводства. Только за два пос
ледних года удой молока на корову возрос с 
1.732 до 2.344 килограммов, увеличилось про
изводство говядины и свинины. За исключением 
овец, стало больше всех видов скота. Однако, 
как уже говорилось, темпы развития животно
водства были еще недостаточными, и сдержива
ла их в 1 основном неустойчивая кормовая база.

Изменения, которые произойдут в структуре 
посевов, решат, наконец, проблему кормов.

Главный резерв роста производства молока и 
мяса —t повышение продуктивности. В этих це
лях будут упорядочены племенная работа, отбор 
лучших коров, ин
тенсивный откорм

изводство. Если в *1965 году на 100 рублей за
трат было произведено продукции стоимостью 
118 рублей, то к концу пятилетия соотношение 
производства к затратам будет 166 к 100. Эф
фективность использования основных средств 
увеличится на 27 процентов, намного производи
тельнее будет труд. В 1965 году в расчете на 
среднегодового работника колхоз произвел про
дукции на 2.403 рубля. К концу пятилетки эта 
цифра достигнет 3.890 рублей. Производитель
ность труда за пятилетие в колхозе возрастет на 
60 процентов, что также намного выше средних 
показателей производительности труда в сель
ском хозяйстве, предусмотренных Директивами.

Реальные подсчеты показывают, что уже в 
1 969  году колхоз «Комсомолец» сможет достиг
нуть средних показателей по приросту производ
ства продукции и производительности труда в 
нолхозах и совхозах, намеченных Директивами 
по пятилетнему плану на 1 970  год.

З е р н о

и нагул молодня
ка. В свиноводст
ве внедрят туро- 
вую систему опо
росов, благодаря 
чему можно будет 
формировать вы

годные и удобные 
для откорма круп
ные одновозраст
ные группы жи
вотных. Потомст
во вновь приобре
тенных хряков по
роды ландрас и 
маток крупной бе
лой породы —  
также основа по
вышения произ
водства свинины.
На овцеферме кучугуровских овец заменят рома
новскими, которые явятся ядрам новой племен
ной фермы.

«Комсомолец» »  пока единственный колхоз 
Аснновского района, где в одном из коровников 
механизирована раздача кормов. Однако четырем 
пятым поголовья крупного рогатого скота корма 
еще раздаются вручную. Не механизирована раз
дача кормов для двух пятых поголовья свиней. В 
пятилетием плане предусмотрено последователь
ное внедрение комплексной механизации в жи
вотноводстве. Постепенно ручной труд на всех 
фермах  ̂будет изжит.

Быстрее пойдет и строительство животновод
ческих помещений. В течение пяти лет будут 
построены два механизированных коровника, два 
телятника, -кошара, помещение для откорма мо
лодняка крупного рогатого скота, три ветери
нарных пункта (по одному в каждом из трех от
делений колхоза). Учитывая опыт прошлого стро
ительства, в проекты животноводческих поме
щений будут внесены некоторые изменения, спо
собствующие росту производства и производи
тельности труда на фермах. Так, во вновь строя
щихся коровниках будет не восемь, а шесть ря
дов, значит, станет возможной индивидуальная 
подкормка коров в зависимости от их продук
тивности.

В 1970 году в колхозе будет надоено 35.100 
центнеров молока —  на 8.615 центнеров боль
ше, чем в 1965 году. Мяса колхоз произведет 
6.550 центнеров, что на 1.500 центнеров  ̂ пре
высит объем производства 1965 года. Удой на 
корову к концу пятилетки достигнет 2.700 ки
лограммов, свинины в расчете на свиноматку 
станут производить 12,5 центнера в год —  
почти вдвое больше, чем сейчас. Последователь
но будет снижаться себестоимость продукции 
животноводства, все без исключения отрасли 
станут еще более рентабельными.

В течение 1 9 6 6 — 1970 годов производство 
молока по сравнению с предыдущей пятилеткой 
возрастет на 45  процентов, мяса —  на 41 про
цент. Это опережает средние темпы роста про
изводства продунции сельского хозяйства по 

стране, предусмотренные Директивами по пяти
летнему плану.

Продажа молока и мяса государству возрастет 
по сравнению с прошлым пятилетием на 58— 63 

процента.
Неуклонно будут сокращаться затраты на про-

ТАК  ВОЗРАСТЕТ ПРОИЗВОДСТВО 
ПРОДУКТОВ Ж ИВОТНОВОДСТВА В КОЛХОЗЕ 

«КОМСОМОЛЕЦ» К 1970 ГОДУ 
(в центнерах)

I 1 196 5  год
м о п о к о мясо 

1970 г о д

В ответе
каждый
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Р  ОСТ колхозного производства —  это рост 
денежных доходов хозяйства. В 1970 году 

от реализации продукции полеводства и живот
новодства в кассу поступит 2.259 тысяч рублей 
1—  на 674 тысячи больше, чем в прошлом-году. 
Значительная часть доходов пойдет на дальней
шее расширение производства, а также на строи
тельство жилья и благоустройство сел. За пять 
лет будет сдано в эксплуатацию 5.000 квадрат
ных метров жилья. Пятая часть его будет засе
лена в нынешнем году.

Будут построены вторые ясли-сад на' 50 
мест, две общественные бани. Из доходов ны
нешнего года выделено 20 тысяч рублей для на
чала строительства восьмилетней школы. В квар
тирах колхозников появится водопровод, вдоль 
улиц протянутся тротуары, оудет уличное' осве
щение.  ̂ 89 тысяч рублей ассигновано на куль
турно-бытовое строительство.

Возникнут и новые производственные объек
ты: столярные и слесарные мастерские, гаражи,- 
навесы для сельскохозяйственного инвентаря 
и т. д. Всего на строительство колхоз израсхо
дует в течение пяти лет 1 .5 34  тысячи рублей, 
Примечательно, что долгосрочных кредитов за 
этот период будет взято в банке лишь 400 ты
сяч рублей. Все строительство будет в основном 
вестись за счет собственных средств.

Зажиточно живут сейчас члены колхоза 
«Комсомолец». Еще богаче и краше станет их 
жизнь в предстоящем пятилетии. На оплату тру- 
дав  1970 году артель выделит. 940 тысяч руб
лей, на 210 тысяч рублей больше, чем было 
выплачено в 1965 году. За каждый проработан
ный на производстве день колхозники получат 
в среднем свыше четырех рублей. В нынешнем 
году здесь будет введена гарантированная оплата 
труда (деньгами и натурой), исходя из тариф
ных ставок соответствующих категорий работни
ков совхозов.

Ответственные задачи ставит перспективный 
план перед хозяйством. Но это реальный план: в 
колхозе достаточно резервов.

Каждый тракторист, каждая доярка, каждый 
колхозник, где бы они ни работали,— в ответе за 
пятилетку своего колхоза. Выполнить ее —• 
значит внести свой достойный вклад в дальней
ший подъем сельского хозяйства, определенный 
историческими решениями XXIII съезда нашей 
партии и майского Пленума ЦК КПСС.

М а те р и а л  п о д го т о в и л и : М. К О Ш М А Н О В А  —  к а н 
д и д а т  э к о н о м и ч е с к и х  н а у к ,  В. Ш И Л О В  —  ста р - 

„ С.°,ТРХ5НИК С и « и р с ко го  ф или а л а  
ВН ЙИ Э С Х, П , П А Р А Е В  —  пр е д се д а те л ь  к о л х о з а  
« К о м со м о л е ц » , Я. А С М У С  —  гл а в н ы й  а гр о н о м  
к о л х о з а , В. ЕГОРОВ — гл а в н ы й  з о о т е х н и к  к о л 
х о з а , С. Ч И Ж О В  — э к о н о м и с т  ко л х о з а , Б. Я К О В 
Л ЕВ —  н а ч а л ь н и к  п л а н о в о -э ко н о м и ч е с ко го  отде
ла А с н н о в с к о го  р а й о н н о го  управления сельского 
хозяйства,, В ,. М А К Ш Е В В . г =  н а ш  спе ц , корр.
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В О  И М Я  И Н Т Е Р Е С О В  Н А Р О Д А

н&й опорной базой национального 
освобождения и прогрессивного раз
вития во всем обширном районе Бли
жнего Востока и Африки. Поэтому 
поддержка О АР есть в -то  же-время

(Окончание, Начало на 1-й стр.)

ства, облегчающих домашний труд. 
Обеспечиваются эти отрасли сырьем 
сейчас значительно лучше, чем в 
прошлые годы. Капиталовложения в 
эти отрасли увеличиваются почти в 
два раза, расширяется производство 
отечественного оборудования, часть 
оборудования, не изготовляемого у 
нас, закупается за границей.

Удовлетворение потребностей со-' 
ветских людей в необходимых това
рах в огромной степени зависит от 
работников торговли. В торговле 
нужны энтузиасты своего дела. 
Нужно привлекать в торговлю но
вые силы, нашу молодежь, приви
вать ей любовь, вкус к торговле. 
Надо, чтобы каждый работник тор
говли хорошо понимал, что не поку
патель существует для торговли, а 
торговля для покупателя; что по его 
отношению к запросам покупателя 
советские люди судят о положении 
дел в промышленности, производя
щей товары, да и в народном хозяй
стве в целом.

Несмотря на огромный объем 
строительства, жилищная проблема 
остается еще одной из самых острых. 
Б новой пятилетке мы должны по
строить в городах, рабочих поселках 
и совхозах более четырехсот восьми
десяти миллионов квадратных мет
ров жилой площади. Это большая 
программа.

Мы должны серьезно пересмот
реть вопросы, связанные с качест
вом строительства жилых домов.

Следует сказать о том, что в об
ласти жилищного строительства мно
гое сделано московскими организа
циями. Проведена огромная работа 
по созданию в Москве мощной базы 
строительной индустрии. Крупные 
работы ведутся в области благоуст
ройства и озеленения города.

Достижения наши в области на
родного образования и здравоохра
нения общеизвестны. За последние 
годы построено много новых школ, 
детских учреждений, больниц, поли
клиник. Несмотря на это, у нас еще 
не хватает дошкольных детских уч
реждений, перегружены больницы.

В пятилетием плане предусмотрено 
осуществление дальнейших меро
приятий по строительству учреждений 
народного образования и здравоохра
нения, на что выделяются значи
тельные ассигнования. Необходимо 
эти средства использовать более эф
фективно. Больницы нужно строить 
крупные. Они обходятся дешевле, 
а главное, обеспечивают населению 
квалифицированную медицинскую 
помощь. Это же относится и к шко
лам, которые также нужно строить 
на, большее количество * учащихся, 
что позволяет в школах иметь хоро
шо оборудованные учебные кабине
ты, лаборатории, физкультурные за
лы.

Сентябрьский (1 9 6 5  г .) Пленум 
Центрального Комитета партии, про
должает А. Н. Косыгин, принял но
вую систему планирования и управ
ления промышленностью. Введение 
этой системы обеспечивает создание 
условий для активного участия и за
интересованности каждого работаю
щего в результатах хозяйственной 
деятельности предприятий. Эта си
стема правильно сочетает интересы 
государства с интересами производ
ственных коллективов и каждого ра
ботника в отдельности и создает ус
ловия для более быстрого роста об
щественного производства и повыше
ния материального благосостояния 
трудящихся.

Внедрение в народное хозяйство 
новой экономической системы —  это 
большая и сложная работа, рассчи
танная на ряд лет. Первые плоды 
экономических мер, предпринятых 
за последнее время, уже сейчас ощу
тимы.

Сейчас подведены итоги работы за 
первый квартал 43 промышленных 
предприятий страны, перешедших на 
новую систему. За три первых меся
ца работы по-новому эти предприя
тия перевыполнили принятые ими по
вышенные планы по реализации про
дукции более чем на 25  миллионов 
рублей и по прибыли более чем на 
8 миллионов рублей.

На XV
УЛАН-БАТОР, 8 июня. (Спец, 

корр. ТАСС). Сегодня на утрен
нем заседании XV съезда Мон
гольской народно-революционной 
партии тепло встреченный делега
тами и гостями выступил глава 
Делегации КПСС на съезде- член 

'  Политбюро ЦК КПСС, секретарь 
ЦК КПСС А. Н. Шелепин.

Ваш съезд, сназал А. Н. Шеле
пин, проходит в преддверии боль
шого национального праздника 
Монголии — 11 июля этого года 
исполнится 45 лет со дня победы 
монгольской народной революции. 
Этот торжественный день вместе 
с вами будет отмечать и совет
ский народ.

Ваша великая историческая 
победа стала возможной прежде 
всего потому, что МНРП и пред
водимый ею монгольский народ 
избрали своим путеводным мая
ком бессмертное учение марксиз
ма-ленинизма и, опираясь на его 
выводы, научно решили вопрос о 
грядущих путях развития народ
ной Монголии.

Говоря об истории борьбы за 
социализм коммунистов и трудя
щихся МНР, А. Н. Шелепин под
черкнул, что она проходила В 
неразрывном союзе с коммуниста
ми и трудящимися Советского Со
юза.

Яркое выражение идеи неруши
мой дружбы двух наших народов,

Важнейшим условием претворения 
в жизнь главной экономической за
дачи новой пятилетки является даль
нейший рост производительности 
труда во всех отраслях народного хо
зяйства. Это —  основа высоких тем
пов развития материального произ
водства и подъема благосостояния 
народа.

В новой пятилетке повышение 
производительности труда приобрета
ет особое значение. Партия взяла 
курс на ускоренный подъем благосо
стояния народа, а для решения этой 
задачи необходимо обеспечить и бо
лее высокие темпы роста производи
тельности труда.

Одним из важных путей ' повыше
ния производительности обществен
ного труда является ускоренное раз
витие наиболее эффективных отрас
лей промышленности. При наимень
ших затратах мы должны обеспечить 
быстрый рост производительности 
труда и национального дохода в на
родном хозяйстве.

Вновь избираемому Верховному 
Совету СССР предстоит принять За
кон об утверждении пятилетнего 
плана, который определит развитие 
всей нашей экономики и подъем на
родного благосостояния.

О грандиозности задач, стоящих 
перед нашим народным хозяйством, 
говорят предусмотренные в Дирек
тивах XXIII съезда КПСС цифры ро
ста промышленной продукции, сель
скохозяйственного производства, 
объема капитального строительства 

в стране, развития транспорта, тор
говли, сферы обслуживания населе
ния.

Пятилетний план разрабатывает
ся на все годы пятилетки. Впервые 
такой план составляется на каждом 
предприятии.

При разработке планов нельзя до
пускать ошибок — • они дорого обхо
дятся государству. Необходимо ре
шительно повысить роль предприя
тий в составлении пятилетних пла
нов. Коллектив предприятия должен 
решить: как лучше развивать про
изводство, какие меры надо осуще
ствить, чтобы каждый рубль из пре
доставленных в его распоряжение 
народных средств принес наиболь
шую пользу.

На XXIII съезде партии, говорит 
далее А. Н. Косыгин, обращалось 
внимание на необходимость усиле
ния работы по развитию и совер
шенствованию советского законода
тельства. Отдельные законодатель
ные акты, принятые 3 0 — 40  лет то
му назад, сегодня не отвечают тре
бованиям жизни. Многие законода
тельные нормы по хозяйственным 
вопросам будут пересмотрены и при
ведены в соответствие с новой си
стемой управления народным хозяй
ством.

У нас еще имеются факты нера
дивого отношения к твдду, к выпол
нению своих обязанностей. Разве не 
об этом свидетельствуют недоброка
чественно построенный дом, плохая 
архитектура зданий, не завершаемое 
в течение ряда лет строительство от
дельных объектов, неудобные для 
пассажиров автобус, трамвай, авто
мобиль, неряшливо сшитый костюм 
или вещь, предназначенная для ук
рашения быта, но небрежно сделан
ная, 1— ■ все это вызывает законное 
недовольство. Такие факты противо
речат природе социалистического хо
зяйства, и они порождаются еще 
непреодоленными пережитками про
шлого в сознании отдельных людей, 
недостатками в постановке воспита
тельной работы, серьезными упуще
ниями в организации производства 
и культуры труда на предприятиях, 
недостаточной требовательностью к 

работникам за порученное дело.
Мы обязаны и можем устранить 

эти недостатки. Можно надеяться, 
что москвичи будут впереди в реше
нии и этой важной народнохозяйст
венной задачи.

По мере продвижения нашей стра
ны по пути коммунистического строи
тельства все более возрастает актив
ность советских людей в политиче
ской и хозяйственной жизни страны. 
Ярким свидетельством этого являют
ся многочисленные предложения тру
дящихся, с которыми в своих пись
мах они обращаются в органы госу-

съезде
отметил А. Н. Шелепин, нашли в 
договоре о дружбе, сотрудничестве 
и взаимной помощи, который под
писан в январе этого года, во вре
мя прёбывания в Монголии совет
ской партийно-правительственной 
делегации во главе с товарищем 
Л. И. Брежневым. Этот договор 
знаменует собой новый важный 
этан в советско-монгольских отно
шениях и еще больше укрепляет 
братские узы, связывающие наро
ды наших стран.

.XV съезд вашей партии, сказал 
далее А. Н. Шелепин, открывает 
новые вдохновляющие перспек
тивы дальнейшего развития Мон
гольской Народной Республики по 
ленинскому пути. Программа 
МНРП и Директивы четвертого 
пятилетнего плана, которые об
суждает ваш съезд, — эго важ
ные марксистско-ленинские доку
менты вашей партии. В них наме
чены реальные пути дальнейшего 
подъема экономики и культуры 
Монголии, повышения материаль
ного благосостояния монгольского 
народа.

От имени ЦК КПСС А. Н. Ше
лепин заверил делегатов XV съез
да МНРП, что, как и прежде, в их 
созидательной работе они могут 
полностью рассчитывать на все
стороннюю поддержку со стороны 
Коммунистической партии Совет
ского Союза и советского народа,

дарственного управления. Коммуни
стическая партия учит чутко при
слушиваться к голосу трудящихся, 
внимательно относиться к их требо
ваниям и запросам. Поэтому совер
шенно недопустимы равнодушие и 
формальный подход к жалобам и 
просьбам трудящихся, которые неред
ко можно наблюдать в нашем госу
дарственном аппарате. Предложения 
или критические замечания и прось
бы трудящихся должны быстро и 
внимательно рассматриваться, по 
ним должны своевременно прини
маться решения и контролироваться 
исполнение. Виновных в формально- 
бюрократическом отношении к пись
мам трудящихся, к их запросам на
до привлекать к строгой ответствен
ности.

Демократические основы социали
стического строя требуют от каждо
го сознательного выполнения евоего 
долга перед обществом, точного со
блюдения должностными лицами и 
всеми гражданами советских зако
нов и правил социалистического об
щежития. Советское государство до
бивается этого прежде всего воспи
тательной работой при активной по
мощи массовых общественных орга
низаций. Наше государство будет и 
впредь широко использовать методы 
убеждения и воспитания, предупреж
дения правонарушений. Но оно не 
может отказаться и от мер принуж
дения в отношении лиц, нарушаю
щих дисциплину и общественный по
рядок, и тем более, в отношении пре
ступников. «Всякая слабость, всякие 
колебания, всякое сентиментальнича- 
ние в этом отношении, —  учил 
В. И. Ленин, —  было бы величай
шим преступлением перед социализ
мом».

За последнее время- проделана 
значительная работа по укреплению 
общественного порядка и законно
сти, улучшению работы суда, мили
ции. Увеличена численность мили
ции. Советское государство и впредь 
постоянно будет заботиться о стро
жайшем соблюдении наших законов, 
об охране прав и свобод граждан. 
Правонарушения будут караться по 
всей строгости советских законов.

Неправильно было бы думать, что 
если коммунизм в конечном счете 
должен привести к исчезновению го
сударственных органов принужде
ния, то можно уже сейчас не забо
титься об укреплении общественного 
порядка, ослабить меры принужде
ния в отношении нарушителей со
ветских законов или ■ проявлять к 
ним либеральное отношение. В на
шем государстве должен непременно 
укрепляться прбчный и твердый по
рядок, основанный на строгом соблю
дении советских законов.

XXIII съезд партии вновь подтвер
дил, что одна из основных задач в 
области международных отношений 
состоит в том, чтобы предотвратить 
новую мировую войну, отстоять мир 
и вместе с другими- социалистически
ми странами обеспечить мирные ус
ловия для коммунистического и со
циалистического строительства. На
ша внешнеполитическая линия со
стоит в проведении активной борьбы 
против сил агрессии и империализ
ма, оказании поддержки с позиций 
интернационализма всем революци
онным силам современности.

За четыре года, 11рошедших со 
времени последних выборов в Вер
ховный Совет, наша страна, руко
водствуясь ленинскими принципами 
мирного сосуществования, неодно
кратно выступала с мирной инициа
тивой, направленной на оздоровление 
международной обстановки.

Наша партия и .правительство по
следовательно выступали за решение 
спорных, вопросов между государст
вами мирным путем. Исходя из это
го, мы приняли участие в Ташкент
ской встрече глав правительств Ин
дии и Пакистана. Мы хотели бы вы
разить уверенность, что Индия и Па
кистан будут делать все для того, 
чтобы провести в жизнь идеи Таш
кентской декларации, так как это 
отвечает кровным интересам их на
родов.

Широкая программа конкретных 
мер, направленных на развитие меж
дународного сотрудничества, была 

выдвинута в Отчетном докладе НЕ

М Н РП
Самое властное требование на

шего времени, — подчеркнул да
лее А. Н. Шелепин, — эго укреп
ление единства и сплоченности 
всех революционных сил, всего 
мирового коммунистического и ра
бочего движения в борьбе против 
империализма.

КПСС и МНРП занимают еди
ные позиции в вопросах внеш
ней политики и развития мирово
го коммунистического движения. 
Мы выступали и выступаем за 
сплочение коммунистического 
фронта на принципах марксизма- 
ленинизма и пролетарского интер
национализма, за единство дей
ствий в борьбе против общего вра
га.

Мы верим, что и впредь совет
ские и монгольские коммунисты, 
советский и монгольский народы 
будут идти рука об руку в борьбе 
за наше общее великое револю
ционное дело — дело построения 
социализма и коммунизма, за луч
шее будущее всего человечества.

В заключение А. Н. Шелепин 
огласил приветствие ЦК КПСС 
XV съезду МНРП.

От имени Центрального Коми
тета КПСС А. Н. Шелепин пере
дал съезду памятный подарок— мо
дель монумента, воздвигнутого в 
Москве в ознаменование выдаю
щихся побед советского народа в 
освоении космоса5

КПСС ХХП1 съезду партии. Мы 
убеждены в том, что эта программа 
могла бы послужить основой для ре
шение многих Опорных вопросов в 
мире.

Большое место во внешнеполити
ческой деятельности Советского Со
юза. Занимает европейская безопас
ность.

После разгрома фашизма народы 
мира были вправе надеяться, что в 
Европе и во всем мире будут созданы 
такие политические условия, при ко-, 
торых возможность возрождения ми
литаризма и новые военные авантю
ры были бы исключены.

Однако западные державы встали 
на путь отказа от сотрудничества с 
Советским. Союзом в деле создания 
эффективной системы международ
ной безопасности. Результаты этой 
политики у всех перед глазами. Се
годня мы живем в обстановке, когда 
народы, чтобы обеспечить мир, дол
жны вновь мобилизовать свои уси
лия на борьбу против западногер
манского реваншизма, находящегося 
в сговоре с агрессивными кругами 
Соединенных Штатов Америки.

Американский империализм пы
тается навязать свою волю многим 
народам. Содержанием империалисти
ческой политики по-прежнему яв
ляется борьба против социалистиче
ского строя, против национально-ос
вободительного движения. Было бы 
неправильно в условиях усиления 
опасности агрессии преуменьшать 
возможности и потенциал США, и 
мы не принадлежим к числу тех, 
кто склонен делать из современной 
обстановки подобные выводы.

Недавно имели место новые аме
риканские провокации против Ку
бинской Республики. Советский Со
юз сделал соответствующее заявле
ние о решительной поддержке спра
ведливого дела кубинского народа, 
стоящего на страже своей свободы 
и независимости.

Во Вьетнаме продолжается интер
венция Соединенных Штатов Амери
ки, которые все делают для того, 
чтобы сломить героическое сопротив

ление вьетнамского народа. Однако в 
наше время империализм не в состо
янии навязать свою волю народам. 
Ход событий свидетельствует о 
неудачах политики США во Вьетна
ме.

После того, как США увеличили 
свои вооруженные силы в Южном 
Вьетнаме более чем до 2 6 0  тысяч 
человек, после того, как они напра
вили в эту страну тысячи своих са
молетов, военную технику, после то
го, как они сосредоточили у берегов 
Вьетнама 7-й американский флот, 
после того, как их ежедневные рас
ходы на войну во Вьетнаме достиг
ли 37 миллионов долларов, они не 
приблизились к поставленной ими 
цели. Военно-политическая позиция 
США во Вьетнаме не улучшилась. 
Если два года назад территория, 
контролируемая Национальным фрон
том освобождения Южного Вьетна
ма, составляла две трети территории 
этой страны, то теперь это уже че
тыре пятых южновьетнамской тер
ритории с населением более 10 мил
лионов человек из 14 миллионов, 
живущих в Южном Вьетнаме.

Против захватчиков поднялись да
же те круги Южного Вьетнама, ко
торые в США рассматривались как 
надежная опора американской поли
тики.

Нарастает протест против агрессии 
и в самих Соединенных Штатах, уси
ливаются требования покончить' с 
«грязной войной».

Было бы неверно считать, что 
действия США во Вьетнаме, бомбар
дировки вьетнамской территории го
ворят о безнаказанности агрессоров. 
Напротив, положение во Вьетнаме 
свидетельствует о том, что в совре
менных условиях, когда существу
ют мощные силы социализма и мира, 
империализм, предпринимая воору
женную интервенцию даже против 
небольшой страны, не только оказы
вается не в состоянии подавить ге
роическую борьбу ее народа, но все 
больше запутывается сам, несет 
серьезный политический и мораль
ный урон и, в конечном счете, неиз
бежно терпит провал. В этом —

главный урок Вьетнама.
Вьетнамский народ своим стойким 

сопротивлением иностранной интер
венции вносит огромный вклад в об
щее дело борьбы против империализ
ма. Его действия служат источником 
вдохновения для всех, кому дорого 
дело свободы и прогресса, дело мира.

Советский Союз оказывает вьет
намскому народу помощь в той фор
ме и в тех размерах, какие считает 
необходимым правительство Демокра
тической Республики Вьетнам.

В нынешней обстановке особенно 
большое значение имеет сплочен
ность всех передовых сил, и в пер
вую очередь братских коммунисти
ческих партий и стран социализма.

Что касается КПСС, то она неиз
менно и последовательно стоит за 
боевую сплоченность всех коммуни
стов мира. Мы не считаем, что разно
гласия, возникшие между руковод
ством Коммунистической партии Ки
тая и другими компартиями, явля
ются непреодолимыми. Напротив, 
мы убеждены в том, что наступит 
такое время, когда коммунисты Ки
тая на принципиальной основе марк
сизма-ленинизма сплотят свой ряды 
с коммунистами всех стран мира.

Мы делаем все для развития ши
рокого .сотрудничества с народами, 
отстаивающими свою национальную 
независимость, со всеми демократи
ческими и миролюбивыми странами. 
Этому направлению внешней поли
тики Советского Союза соответство
вала и недавняя поездка советской 
правительственной делегации в Объе
диненную Арабскую Республику.

Во время пребывания в ОАР нас 
постоянно просили передать всему 
советскому народу самый сердечный 
привет и пожелания успехов от еги
петского народа. Нас также просили 
сказать о том, как высоко египтяне 
ценят дружбу с Советским Союзом и 
считают ее нерушимой. Я пользуюсь 
случаем, чтобы передать эти слова 
горячего привета египтян всем со
ветским людям.

Б нынешней сложной междуна
родной обстановке Объединенная 
Арабская Республика является важ-

поддержка многих других народов 
этого района, борющихся за свою 
свободу и независимость.

В своих дружественных отноше
ниях с ОАР мы учитываем ее внеш
нюю политику неприсоединения, ко
торая играет положительную роль в 
борьбе народов за мир, свободу и не
зависимость, ее роль в арабском ми
ре, где ОАР является важным фак
тором, содействующим делу прогрес
са, делу сплочения антиимпериали
стического фронта. Мы являемся сто
ронниками единства всех передовых 
арабских государств, всех прогрес
сивных сил на Ближнем Востоке.

Укрепление сотрудничества с 
Объединенной Арабской Республикой 
соответствует последовательной и 
неизменной линии внешней поли
тики, проводимой ЦК КПСС и Совет
ским правительством в отношении 
большой группы молодых националь
ных государств, сбросивших коло
ниальный гнет и в новых условиях 
продолжающих выступать против им
периализма и реакции. Народы этих 
стран могут быть уверены в том, 
что в лице Советского Союза они 
найдут надежного друга и надежного 
партнера в борьбе. У  нас с ними од
ни интересы в борьбе за мир, против 
вмешательства во внутренние дела 
других стран. Укрепляя дружбу с 
народами Азии, Африки и Латин
ской Америки, мы укрепляем общий 
антиимпериалистический фронт, 
фронт сил, выступающих в защиту 
мира и демократии. >

Наше государство прошло боль-* 
шой и славный путь, неизменно 
находясь в авангарде всего челове
чества. Решения XXIII съезда КПСС 
направляют развитие нашей страны 
дальше по пути прогресса и процве
тания. Нет сомнения в том, что наш 
героический советский народ под ру
ководством Коммунистической пар
тии с честью выполнит стоящие пе
ред ним исторические задачи, еще 
больше упрочит могущество нашей 
великой Родины.

Заканчивая свое выступление, 
А. Н. Косыгин еще раз поблагодарил 
за оказанное ему высокое доверие.

К Р Ы Л Ь Я Х  сквозь годы
------------------------ — —

Г О С Т И  Н А Ш Е Г О  
Г О Р О Д А

Александр Беляков. Назовешь 
это имя и сразу перенесешься 
в середину тридцатых годов. В 
то ставшее легендарным в исто
рии нашей авиации время, когда 
у вчера еще нищей и разорен
ной страны вдруг, к удивлению 
всего мира, появилось все: и
современные самолеты, и перво
классные летчики, за несколько 
лет побившие чуть ли не все ми
ровые рекорды . В этом, сейчас 
уж е таком далеком времени, в 
эпохе Челюскинской эпопеи и 
завоевания Северного полюса, 
три имени стоят рядом; Валерий 
Чкалов, Георгий Байдуков, Алек
сандр Беляков.

Помню, как мальчишками вы
черчивали мы в школьных атла
сах трассу первого северного пе
релета прославленного экипажа, 
как, затаив дыхание, ловили ра
диоприемниками короткие офи
циальные сообщения о транспо
лярном перелете краснокрылого 
тупо невского моноплана.

И вот сегодня мне предстояла 
встреча с одним из легендарной 
тройки. Александр Васильевич 
Беляков, Герой Советского Сою
за, генерал-лейтенант авиации, 
профессор доктор географиче
ских наук, приехал в Томск. При
ехал, как официальный оппонент 
на защиту докторской диссерта
ции, которую  иркутский ученый 
Георгий Михайлович Кирьяков 
представил нашему межвузов
скому совету по присуждению 
ученых степеней по географиче
ским , геолого-минералогическим 
и горным наукам.

Я ждал Александра Василье
вича 'о коло  старого «усовского» 
горного корпуса политехническо
го института, в котором  должна 
била проходить защита. Мне 
было известно, что ему, самому 
старшему из Чкаловской тройки, 
сейчас идет шестьдесят девятый 
год. И в первый момент я все 
же не узнал отлично знакомого 
по портретам прославленного 
штурмана в высоком, по-ю нош е
ски стрсйном человеке, нетороп
ливо идущ ем по проспекту име
ни Кирова. И только когда золо
тая звездочка, ярко блеснувшая 
на строгом черном костюме, за
ставила вглядеться в лицо этого 
человека, я понял, что это тот, ко 
торого жду.

Из самой защиты — узко  спе
циальной (работа Г. М. Кирья- 
ко=а относится к  области матема
тической картографии и оснаще
на множеством сложных кривых 
и многоэтажными тригонометри
ческими уравнениями) —  не спе
циалисту было понятно немно
гое. Но хорош о запомнилось то 
место из выступления официаль
ного оппонента А. В. Белякова, 
когда он сказал, что работа дис
сертанта «имеет большое теоре
тическое и практическое значение 
для решения актуальных задач 
авиационной картографии».

Конечно же, первый вопрос, 
который журналист мог задать 
такому собеседнику, был вопрос 
о перелетах, в которых А. В. Бе
ляков участвовал вместе с В. П. 
Чкаловым и Г. Ф . Байдуковым,

Александр Васильевич улыб
нулся.

— Видите ли, — сказал он. — 
Хорошо и ярко помнится все, что 
предшествовало полетам, и за
тем все то, что было после. А 
сами перелеты вспоминаются как- 
то без подробностей. Ведь это

А. В.

были десятки часов напряжен
нейшей и по существу почти бес
прерывной работы (через полюс 
в С Ш А  тогда мы летели двое ' с 
половиной суток). Нам нужно бы
ло вести самолет, прокладывать 
курс, вести наземные наблюде
ния, работать с радио. Так что 
не оставалось свободного време
ни, чтобы запоминать детали. Да 
и времени, чтобы «переживать», 
тоже не было. Вот, когда мы уж е  
были дома, и через месяц вслед 
за нами голетели в Ам ерику че
рез полюс Громов, Ю машев и 
Данилин, тут пришлась очень по
волноваться за товарищей. Ведь 
мы, оставшиеся на земле, очень 
хорош о знали, какой трудной и 
коварной была зта трансполяр
ная трасса. Недаром нам, пер
выми ее осваивавшим, так и не 
удалось побить мировой рекорд 
дальности попета (в то время 
для этого надо было пролететь 
около 10.000 километров). Погод
ные условия не позволили нам 
перевалить через Скалистые го
ры, пришлось сделать кр ю к и 
последний отрезок пути лететь 
над океаном. Этот кр ю к и «съел» 
у нас нужное для рекорда горю 
чее. И мы были очень рады за 
товарищей, когда экипажу Гро
мова все-гаки это удалось.

—  Как возникла идея ваших 
перелетов?

— Идея эта, что, впрочем, из
вестно, — ответил Александр Ва
сильевич, — возникла первона
чально не у Чкалова. Покойный 
Сигизмунд Леваневский на год 
раньше на таком же самолете 
А. Н. Туполева «АНТ-25» попы
тался проложить трассу через 
полюс в Америку. В его экипаже 
уж е тогда был Г. Ф . Байдуков. Я 
не летел с ними — был запасным 
штурманом. Эта попытка оказа
лась неудачной: не долетев до 
полюса, экипаж был вынужден 
повернуть обратно. Леваневский 
тяжело переживал эту неудачу и 
в конце концов пришел к  выво
ду, что штурмовать трансполяр
ную трассу надо на м ногомотор
ном самолете. Забегая вперед, 
скажу, что это была трагическая 
ошибка талантливого летчика: 
именно на тяжелом четырехмо
торном самолете Болховитинова 
с неубирающимся шасси Лева
невский впоследствии, вылетел 
по нашему марш руту и бесслед
но исчез вместе со всем экипа
жем. Финал этой трагедии до сих 
пор так и не рассказала Арктика.

Б Е Л Я К О В ,

Она ведь тогда была не та, что 
теперь, — Александр Васильевич 
улыбнулся, —  почти вся состояла 
из белЕчх пятен.

— Что же было дальше?
— Чкалов, хорошо знавший 

самолеты Туполева, не хотел сог
лашаться с Леваневским. Он сам 
осмотрел и тщательно испытал 
«АНТ-25» в воздухе и пришел к 
выводу, что это отличная, вполне 
подходящая для длительных по
лярных перелетов машина. Тогда 
Валерий Павлович пошел к  О рд
жоникидзе (в то время авиаци
онная промышленность входила 
на правах Главного управления в 
Наркомтяжпром). Серго ухватил
ся за идею Чкалова, привел его 
и Байдукова на одно из совеща
ний в правительстве по вопросам 
развития авиации и в перерыве 
подвел к Сталину со словами: 
«Вот, опять просятся...»

В Ам ерику нас —  я говорю 
«нас», потому что стал третьим 
членом экипажа, — сразу не пу
стили. В качестве «репетиции» 
нам был предложен марш рут 
вдоль северных морских границ 
Советского Союза. Как известно, 
этот перелет прошел успешно. 
Мы завершили его в устье Ам у
ра. Могли бы лететь и дальше — 
горючее было, но помешала по
года. И только тогда мы получи
ли разрешение на полет через 
полюс в Америку.

— Как сложилась впоследствии 
судьба членов вашего экипажа?

— Чкалов, как вы знаете, к 
несчастью, прожил очень недол
го. В 1938 году тридцати четырех 
лет он погиб при испытании но
вого самолета. Вдова его, Ольга 
Эразмовна, вырастила троих де
тей. Игорь окончил Военно-воз
душ ную академию имени Ж уков
ского, стал радиоинженером, ра
ботает в одном из конструктор
ских бюро. Сына своего он наз
вал Валерием. Дочери Валерия 
Павловича также стали специали
стами. Одна — физик, выращи
вает искусственные кристаллы, 
другая — радиотехник.

А генерал Георгий Федорович 
Байдуков и сейчас еще в кадрах 
Советской Армии: он ведь значи
тельно моложе меня—больше, 
чем на девять лет.

— Ну, а вы сами?
—  Несколько лет назад вышел 

в отставку. А до тех пор служил 
в ВВС. Ведал подготовкой ш тур
манов и летчиков, Перед вой

ной и в первые годы войны  
готовил экипажи бомбардировщ и
ков дальнего действия. Затем 
командовал авиационными сое
динениями на фронте. А  после 
войны возглавлял в Военно-воз
душной академии штурманский 
факультет. А  сейчас я заве
дую  кафедрой в М осковскбм“ фи- 
эико-техническом институте.'

—  На ваших глазах, Александр 
Васильевич, и при вашем непо
средственном участии прошла вся 
история советской авиации. О 
чем вы думаете, когда сейчас 
оглядываетесь назад?

—  Да, мне пришлось летать в 
начале двадцатых годов еще на 
тех самолетах, которые мы поку
пали за границей. Советские лет
чики проходили на них боевую 
подготовку. Затем эти самолеты 
выходили из строя, и мы снова 
покупали. А в 1924 году у нас 
появился первый свой самолет —  
«Р-1», правда, тоже построенный 
по лицензии. Это была деревян
ная машина с мотором  в 
400 лошадиных сил. И толь
ко  в конце двадцатых —  на
чале тридцатых годов у нас ста
ли строить отечественные метал
лические самолеты. Тогда впервые 
прозвучали имена Туполева, Илью
шина, Яковлева... Этот период за
помнился мне первым знаком 
ством с Сибирью. В 1932—33 го
дах мы перегоняли самолеты на 
Дальний Восток. Аэродромов 
тогда за Уралом по существу не 
было. Мы сажали самолеты на 
подходящих полях, высаживали 
летчиков и техников и говорили: 
«Здесь вы будете жить. Стройте 
аэродромы, ройте землянки..,» 
Так вот, во время такого полета 
у  моего самолета отказал один 
из моторов, и я сделал вы нуж
денную  посадку в Тайге, непода
леку от вашего города, Тогда я 
впервые увидел сибирские про
сторы не только с высоты полёта.

С тех пор прошло много лет и 
многое изменилось. Авиация 
вступила в ракетный век. Это, 
конечно, коренная, капитальная 
революция в нашем деле.

...Мы вышли с Александром Ва
сильевичем навстречу молодой 
зелени бульвара, ослепительно 
сверкающ ей на вечернем солнце. 
Наш гость с увлечением говорил 
о тех перспективах, которые от
крываются перед Томском и об
ластью в связи с открытием неф
тяных и газовых месторождений, 
— о них уж е постарались рас
сказать Александру Васильевичу 
томские геологи во главе с В. А. 
Хахловым.

— Будете строиться, —  гово
рил он, — Только, — он неожи
данно остановился, — сохрани
те наиболее интересные памят
ники архитектуры, Свою историю 
надо любить, Я вот тоже со свои
ми старыми товарищами все со
бираюсь съездить туда, "где вое
вал вместе е Чапаевым, да не 
соберусь,.,

— Вы воевали ■ гражданскую  
войну в Чапаевской дивизии?

— Да...

И я снова, уже который раз 
сегодня, подумал, что жизни это
го замечательного человека хва
тило бы на десять, а то и двад
цать обычных человеческих ж из
ней,

В. БЕРЕЖКОВ,

*
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О Т К Р Ы Т И Е  Г А С Т Р О Л Е Й  

Н О В О С И Б И Р С К О Й  О П Е Р Ы ШЕДЕВР РУССКОЙ КЛАССИКИ
ПЕРА «Русалка» — 
самое известное про
изведение выдающе
гося русского ком по
зитора А. С. Д арго 
мыжского.

«Способность к 
драматической харак

теристике лиц, способность, од
ним словом, к высокохудожест
венной музыкальной правде так 
сильна в авторе «Русалки», что 
должна быть очевидна для всех, 
сколько-нибудь разумею щ их ис
кусство», — так определял досто
инства этой оперы А. Н. Серов.

К сожалению, в последние годы 
некоторые ведущие театры стра
ны (в том числе Большой театр 
Союза ССР и Ленинградский те
атр Имени Кирова) не уделяют 
должного внимания замечатель
ному произведению русской 
оперной классики.

Наши соседи — новосибирцы 
~ г сохраняют «Русалку» в своем 
постоянном репертуаре. Этой 
оперой открылись в этом году га
строли Новосибирского государ
ственного академического театра 
оперы и балета в нашем городе. 
Со времени предыдущих выступ
лений новосибирцев .на томской 
сцене прошло несколько лет. За 
этот период значительно обновил
ся состав труппы, появился ряд 
имен, еще не известных или мало 
известных нашему слушателю, 
«Русапкы в исполнении новоси
бирцев привлекает внимательным 
отнош ением ' к музыкальной сто
роне спектакля (дирижер заслу
женный артист РСФСР А. Ж о- 
ленц) и хорошими голосами.

Исполнитель партии Мельника 
И. Косов обладает яркими во
кальными и сценическими данны
ми. Образ Мельника ему в целом 

удался. Но надо отметить, что ар

тисту все ж е  недостает разноха
рактерных интонационных и тем
бровых красок, а это ведет к од
нообразию в пении. И вокально, 
и сценически И. Косову лучше 
удался первый акт.

3. Д иденко (Наташа), впервые 
выступающая в Томске, показала 
себя как способная певица и ак
триса, умеющая чувствовать м у
зы ку и идущая от музыки преж 
де всрго в раскрытии образа. 
Однако ей предстоит еще нема
лая работа над тем, чтобы испол
нение было ровным, чтобы пар
тия, как говорят, была «впета».

В. Егудин (Князь) уж е был зна
ком  томикам по его выступлени
ям в оперных телепостановках в 
1962— 1963 годах. Налицо большое 
творческое развитие молодого 
актера, говорящее о том, что он 
готов к решению весьма серьез
ных вокально-сценических задач. 
Богаче, содержательнее стал его

голос, привлекающий красивым 
тембром.

Из всех исполнителей пальму 
первенства, пожалуй, следует от
дать Н. Афанасьевой (Княгиня). 
Вокальные и сценические рисунки 
роли тесно связаны, прекрасно 
дополняют друг друга. Тем не 
менее основой создания характе
ра героини для Н. Афанасьевой 
является пение. Даже если на не
которое время мысленно от
влечься от наблюдения за сце
ной, уж е через само одухотво
ренное, богатое различными ню 
ансами пение артистки ясно пред
ставляется образ гордой и страда
ющей русской женщины.

Заслуженный артист РСФСР 
И. Круглов (Сват) хорош о испол
нил эту небольшую по размерам, 
но весьма коварную по напря
женной тесситуре характерную 
баритоновую партию.

Выразительны были и оба д ру

гих исполнителя ролей второго 
плана — Р. Ж укова (Ольга) и 
Ю. Горбунов (Ловчий).

Давая положительную характе
ристику всем солистам, занятым 
в «Русалке», следует отметить 
некоторь е слабые моменты в ре
жиссерском (режиссер И. Ажот- 
кин) и изобразительном (худож
ник М. Домрачев) решении спек
такля, Это особенно относится к 
сценам на берегу Днепра и под
водного русалочьего царства 
(картины IV, V, V I и эпилог). Соз
дается впечатление какой-то аля
поватости, псевдокрасивости, ко 
торая отнюдь не отвечает стилю 
академического театра.

Первый спектакль оперы тепло 
был принят томичами. Хочется 
выразить надежду, что гастроли 
новосибирцев, как и прежде, до
ставят нам большое художествен
ное удовлетворение.

Ю . ЕЛЬЦОВ.

=  С П О Р Т С П О Р Т С П О Р Т С П О Р Т

ЗАИГРАЮТ  
на буровых баяны

Для улучшения культур
но-просветительной работы 

среди нефтеразведчиков в от
деле культуры Каргасокско- 
го райисполкома создан спе- 
циальный фонд. Недавно из 

’ областного управления куль
туры в него поступили баяны 
и различная литература. В 
клубы и библиотеки нефте
разведчиков направлено че
тырнадцать баянов, около 
семи тысяч книг.

На днях вышел в рейс 
только что полученный рай
онным отделом культуры ка
тер. На его борту — агит
бригада. Двигаясь по специ
ально разработанным мар
шрутам, она дает концерты 
для избирателей.

А. РЕШНЯ,
заведующая отделом 
культуры Каргасокско- 
го райисполкома.

Б Ы Л А  Б Ы  М О Я  В О Л Я ...
Книги. Их очень много. Они 

заполнили книжный шкаф, от
няли у хозяйки половину буфе
та. Больше пяти сотен книг за
няли угол комнаты.

— . Господи, неужели ты не 
можешь заказать стеллажи? — 
какого сказала мать.

— На самом деле, почему бы 
мне не купить стеллажи, — об
радовался я и, выкроив время, 
пошел в мебельный магазин. Но, 
когда обходил все, до единого, 
мебельные магазины, убедился: 
поступил весьма опрометчиво.

— Шкаф — выбирайте лю
бой: глухой, застекленный. А 
стеллажей, простите, в продаже 
не бывает и даже не предвидит
ся.

— Что, спросом , не пользу
ются?

— Какое! Отвечать покупа
телям надоело.

— В таком случае, как же

мебельный комбинат на это ре
агирует? .

— А никак. Не делают и все.
Пошел на комбинат. Там ме

ня встретили приветливо. От
менные эскизы, кое-какие об
разцы готовой продукции пока
зали. Чувствовалось, думают о 
нашем быте художники-конст
рукторы. Но б  стеллажах, да

— Где заказать?
— На мебельно-зеркальной 

(бывшей картонажной) фабрике. 
Она принимает индивидуаль
ные заказы.

Используя первый вариант, 
иду на фабрику. Говорю:

— Нужен -комбинированный 
стеллаж.

— Пожалуйста, сделаем.

К А К  В А С  О Б С Л У Ж И В А Ю Т ?

еще разборных, сказали так:
—- Наладить массовый вы

пуск полочек, стеллажей раз
ных -габаритов — дело нехит
рое. Только это у нас планом не 
предусмотрено. Невыгодно,

— Так что яге мне делать?
— : Закажите или сделайте 

сами.

Х О Р О Ш А  У Х А  С Д Ы М К О М ! Фотоэтюд В. Гусева.

Ваш чертеж. Так... Значит, два 
восемьдесят на два пятьдесят. 
Хорошо... Полочки, шкафчик 
встроенный. Так... Полировочка, 
облицовочка... С вас двести 
пятьдесят рубликов.

— Как?!
— По прейскуранту с на

кладными расходами. Подцве
точная полочка обойдется, ко
нечно, дешевле.

Первый вариант меня не 
устроил: дорого.

Вариант второй: «Сделай
сам». Старый. Испытанный. На
чинал с изучения литературных 
источников и создания черте
жей будущего самодельного из
делия. Параллельно запасался 
терпением. Следующая стадия 
— сбор или закупка инструмен
та, организация рабочего ме
ста. Далее —  стихия. В поисках 
простейших строительных мате
риалов (кусочков фанеры, бру
сочков я т. д. и т. п.) две неде
ли метался по магазинам. Вез
де неизменно отвечают: метро
вой длины доски, деревянные 
бруски в продаже не держим.

Нередко отказывали в иной 
форме:

— Вы что. с Луны свали
лись?

Я не возмущался. Откуда 
знать работникам прилавка, что 
где-то подобная система торгов
ли отходами -деревоперераба- 
тываюгцих предприятий давно 
решена. И не отчаивался, так 
как круг еще не замкнут. Вы
ход подсказали искушенные в 
этом деле друзья (они все это 
проделали на практике): если
по соседству будут ремонтиро
вать дом, попросить обрезки до
сок у плотников. Лучше, если 
ломают забор: те доски су

ше. При этом предупредили, 
чтоб не забывал о конкурентах. 
Юные мастеровые тоже не дре
млют. Им корабли, скворечни
ки, клетки и всякую иную вся
чину строить надо.

Словом, ничего у меня со 
стеллажом не вышло.

Ладно, думаю, попробую не
большие настенные полочки 
раздобыть. Но' и от них приш
лось отказаться. Нигде в прода
же их не было. Эскизы, правда, 
на мебельном комбинате видел. 
Разработаны они были по спе
циальному заданию. Массовое 
же производство их опять-таки 
в план «не влезло».

Эх, была бы моя воля, пере
кроил бы я подобные планы, 
сделал бы так, чтобы «влеза
ли» в них все атрибуты эстети- 
тики.

Не переводил бы также доб
ро на дым. Ведь скоро, пожа
луй, все небо закоптят трубы 
деревоперерабатывающих пред
приятий. Горы отходов (куски 
фанеры, древесностружечных 
плит, обрезки брусьев, строга
ных досок, бракованные детали 
мебели и т. п.) ежедневно сго
рают в их топках.

— Отходы и нам бросать в 
огонь жалко, — сетуют руково
дители цеха мебельно-зеркаль
ной фабрики. — Но как орга
низовать их сбыт населению?

На мебельном комбинате мно
го обработанных кусков древе
сины ценных пород. Да попади 
они в руки умельца, он такое 
смастерить сможет! Но их тоже 
жгут.

— Почему бы эти обрезки не 
продать населению? — спра
шиваю.

— А кто будет считать, сколь
ко. например, стоит кусок фане
ры 15 на 30 сантиметров? — 
отвечают мне на комбинате. — 
У нас некому.

— Нам тоже этим занимать
ся некогда, — «внес ясность» 
заместитель начальника област
ного управления торговли Г. И. 
Бочаров. — Пусть предприя
тия сбывают свои отходы сами.

Да, так как же мне быть? Где 
же все-таки купить стеллаж? 
Самый простой. Или хотя бы 
заготовки к нему.

Н. ИГНАТОВСКИИ.

§  Стрелки на огневом 

|  р у б е ж е

Щ Вчера в стрелковых
Е тирах ДОСААФ и «Ди- 
5  намо» начались сорев- 
g  нования на первенство 
5  области по пулевой 
Е стрельбе в зачет летней 
Е спартакиады области, 
5  посвященной 50-летию 
g  Советского государст- 
Е ва. В них принимают 
§  участие команды спорт- 
51 клубов «Янтарь», «Ди- 
~  намо», «Спартак», 
Л «Урожай», а также 
Е команды стрелков Со- 
=  ветской Армии и 
g  г. Колпашева. 
к  В программе сорев-
Е нованнй — стрельба из 
g  малокалиберной вин- 
Е товки (60 выстрелов 
Е лежа на 50 м) и армей- 
Е ского револьвера (трид- 
Ц цать выстрелов по 
g  круглой мишени и 
Е тридцать — по силуэ- 
Е ту). Соревнования про- 
g  длятся до 15 июня.

О. МИРЕЦКИИ, 
5  судья республикан-
Е  ’ ской категории, глав- 
Е ный судья соревно.
Е  ваний.

■ н

- ' . Ш /

В  Томске начались соревнования по бас
кетболу на первенство области. В первый 
день состязаний состоялась встреча между 
баскетболистами общества «Динамо» и коман
дой города Колпашева. Гости продемонстри
ровали интересную комбинационную игру и 
одержали победу со счетом 56:33.

НА СНИМКЕ: атакуют колпашевцы.
Фото В. Ефименко.

Б О Е В О Й  Т У Р

Далеко не мирно начался и за
вершился одиннадцатый тур чем
пионата страны по футболу. Во 
вторник ничьих не было, а в среду 
их было зафиксировано всего две: 
в матчах «Динамо» (Минск) — 
«Торпедо» (Кутаиси) — 2:2 и 
«Крылья Советов» (Куйбышев) — 
«Локомотив» (Москва) — 0:0. 
Второй матч был скучным, его 
оживил лишь момент, когда один 
из футболист '.'В-железнодорожни- 
ков потерял... бутсу.

Результаты остальных встреч: 
«Торпедо» (Москва); —■ «Динамо»

(Москва) — 4:0, «Пахтакор» 
(Ташкент) — «Нефтяник» (Баку);
— 3:2, «Динамо» (Тбилиси) —
«Зенит» (Ленинград) — 3:0,
«Ш ахтер» (Донецк) — «Арарат» 
(Ереван) — 3:0, «Черноморец»
(Одесса) — «Спартак» (Москва)
— 2:0.

Лидируют киевские динамовцы 
— 18 очков после десяти игр. У 
армейцев Ростова-на-Дону •— 15. 
Столько же у московских спарта
ковцев, но после одиннадцати мат
чей.

ВО В Т О Р О М  Э Ш Е Л О Н Е
Сообщаем результаты послед

него матча девятого тура на 
первенства страны по футболу

в третьей подгруппе второй груп
пы класса «А » :

«Нефтяник» (Фергана) —  
«Строитель»-(Ашхабад) — 0:1.

| СЕЛЬСКИЕ КРОССМЕНЫ 
1 П О Д В О Д Я Т  И Т О Г И

На днях в Шегарке состоялись 
финальные соревнования област
ного традиционного легкоатлетиче
ского кросса добровольного спор
тивного общества «Урожай». Сель
ские спортсмены соревновались в 
составе сборных команд районов.

Первыми на старт вышли девуш
ки, бежавшие н'а дистанцию 500 м. 
Забег выиграла шегарская спорт
сменка Галина Березовская. Жен
щины и юноши бежали на тысяче
метровую дистанцию. На ней 
сильнейшими оказались Г. Дробы- 
шева (Шегарский район) и В. Бар
ский из Томского сельхозтехнику
ма. Дистанцию в 2.000 метров у 
юношей старшего возраста выиг
рал представитель Кожевниковско- 
го района В. Соловьев.

Мужчины соревновались на дис
танциях в три и пять тысяч мет
ров. На трехкилометровой дистан

ции победителем стал шегарец 
М. Сологубов. Кросс на пять кило
метров в упорной борьбе выиграл 
мастер спорта А. Чвырев (Томский 
сельхозтехникум). Вторым был 
один из старейших сельских спорт
сменов области шегарец П. Стоя- 
кин.

В командном зачете первое ме
сто заняла команда Шегарского 
района, снова ставшая облада
тельницей переходящего кубка. 
На втором месте — кроссмены 
Томского сельхозтехникума, на 
третьем — кожевниковцы. Побе
дители в личном первенстве на 
дистанциях награждены грамота
ми, жетонами и памятными по
дарками.

В. МИТРОХИН.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ,

НОВОСИБИРСКИЙ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

А КАДЕМ И ЧЕС КИ Й  ТЕАТР ОПЕРЫ И 
БАЛЕТА

ГАСТРОЛИ
10 ию ня — «Р усалка».
11 и ю н я  — «Паяцы».
Начало спе кта кл е й  — в  19 час. 30

МСЕГОДНЯ в  КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Ордена для 
вундеркиндов» — 9-20, 11-10, 13, 
14-50, 16-40, 18-30, 20-20, 22-10.
Ф ильм  для взрослы х.
М алый зал — «П риклю чения  
Вернера Хольта» (две серии) — 
9, 12-10. 15-20, 18-30. 21-40.
Ф ильм  для взрослы х.
Зал н ин охр он ин и  — «Вечер вос
по м инаний» , «На старте войны », 
«День великой  Победы» —  10,
12- 10. 14-20, 16-30, 18-40, 20-50.
«В солнечной Е впатории», «А на
биоз», «Битва в М иорах» —  11.
13- 10, 15-20. 17-30, 19-40. 21-50.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «П риклю чения 
Вернера Хольта» (две серии) — 
9-30, 12-30. 15-30, 18-30, 21-30. 
Ф ильм  для взрослы х.
Зеленый зал — «Ордена для 
вундеркиндов» — 11-20, 13-10, 15, 
16-50, 18-40, . 20-30, 22-20, Ф ил ьм  
для взрослы х.
Для. детей — С борник м ульти 
п л и ка ц и о н н ы х  ф ильмов —  9-10,

10 имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Ордена для 
вундеркиндов» — 9-20, 11, 12-40,
14- 20, 16, 17-40, 19-20, 21, 22-35. 
Ф ильм  для взрослы х.
М алый зал — «П риклю чения 
Вернера Хольта» (две серий) —
12-10 , 15-10, 18-10, 21-10. Фильм
для взрослы х.
Для детей — «Дети напитана 
Гранта» —  9, 10-35.

«ПИОНЕР»
— «Тимур и его команда» —
9-20, 11, 12-40, 14-20. «Чистые 
пруды» — 16, 18, 20. 22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

—•«Сегодня и в час моей смерти»
—  10. 12, 14, 16. 18. 20, 22,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 10 ию ня

18.30. Э кран  — ш кол ьни кам . 19.35. 
Новая ки н о х р о н и ка . 19.55. «Имена, 
откр ы ты е  в М оскве». И граю т лауреа
ты  I и И м еж д ународ ны х к о н к у р 
сов ' им . П. И. Ч ай ковско го . 20.40. Но
вости. 21.00. Вечер н о в и н о к  д о ку 
м ентального  кин о . 22.10. «К н и ги , дис
куссии . Ж изнь». Ком м ентирует член 
Союза сове тски х  писателей СССР 
Э. Б урм акин . 22.30. Концертная пр о 
грам м а. ■_________

Горисполком сообщает, что на 
острове «Семейкин» посадка кар
тофеля разрешена в 1966 году, на 
астоово ^ЗаддиЙй • —  запрещена

2-Г-2

ц  ж г  хс
15-го н ю н я  —- о ткр ы ти е  ц и рка .
Ежедневно цирковое представление 

в 2-х отделениях.

„ Л е н и н г р а д ц ы -т о м и ч а м "
Начало вечерних вы ступлений  — в 

20 часов.
В воскресенье—тр и  представления: 

в 12 час., 16 час. и  20 час.
Касса работает в городском  саду 

ежедневно, с 10 до 20 часов.
П риним аю тся колл екти вн ы е  заявки-

3 — 1

Гормолзаводу на постоянную 
работу требуются: слесари-налад
чики, слесарь-сантехник, - рабочие 
(женщины) в цехи, агент по снаб
жению и сбыту, инженер-диспет
чер, товаровед, подсобные рабочие 
в строительный участок, машинист 
холодильных установок, инженер 
по труду и зарплате.

Обращаться: г, Томск 21, улица 
Казанская, 36, отдел кадров.

3 - 1

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
Продолжается прием подписки на областную газету 

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ»
на второе полугодие 1966 г. Подписку принимают все отделе

ния связи и агентства «Союзпечати», общественные распрост
ранители печати на заводах и фабриках, на стройках, в колхо
зах и совхозах, в учебных заведениях и учреждениях.

ТОМСКИМ МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ
объявляет, что в среду, 22 июня, в 2 часа дня, состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ
на заседаниях ученых советов: 1. По рассмотрению диссер

таций по теоретическим медицинским дисциплинам: Ю. ф , Чер
никова на тему: «Нервное снабжение околосердечной сумки»; 
А. М. Рассадина на тему: «Зависимость морфологических из
менений в органах от их функционального состояния в момент 
действия электромагнитного ноля», представленных на соиска
ние ученой степени кандидата медицинских наук.

Заседание состоится в башенной аудитории.
2. По рассмотрению диссертаций по клиническим дисципли

нам: Б. В. Шуева на тему: «Содержание некоторых электро
литов .(ЛРа, К, Са, Р) в сыворотке крови у здоровых женщин —■ 
небеременных, при физиологическом течении беременности, ро
дов, послеродового периода и их новорожденных»; А. Б. Лн 
на тему: «Функциональное состояние печени после выключения 
желудка из акта пищеварения (экспериментальное исследова
ние)», представленных на соискание ученой степени кандидата 
медицинских наук.

Заседание состоится в актовом зале.
С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке медицин

ского института.

Заводу «Металлист» требуются: 
бухгалтер материальной группы, 
механик, заведующий складом 
(знакомые с автомобильными и 
тракторными частями), ученики— 
жестянщики и формовщики, авто
крановщик, токарь.

Имеются в продаже канализа
ционные люки стоимостью 16 руб. 
64 коп., плитка половая чугунная 
разных размеров и болванки чу
гунные.

Обращаться: г. Томск, 26,
ул. Розы Люксембург, 121.

Городские электросети пригла
шают на работу: электромонтеров, 
кабельщиков и электромонтеров по 
ремонту и эксплуатации воздуш
ных линий, электрослесаря, плот
ника и каменщика.

Обращаться: г. Томск 50, Кон
ная площадь, 10, отдел кадров, 
телефон 55-28. 2— 1

Комбинату «Росторгмонтаж» 
срочно требуются: заведующий
складом, бухгалтер, техник-смет
чик.

Обращаться: г. Томск ■ 3, улица 
Белозерская, 24, телефон № 41-00..

2 — 1

т о м с к и й
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что 22 июня. в 
20 час., в аудитории № 17, на 
заседании объединенного меж
вузовского ученого совета со
стоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени 

кандидата исторических наук 
Б. С. Жигаловым на тему: 
«Железные дороги и борьба 
империалистических держав за 
господство в Северо-Восточном 
Китае в 1905— 1914 гг.».

С диссертацией можно озна
комиться в научной библиотеке 
университета.

Редакции областной газеты 
«Красное знамя» требуется бух
галтер-кассир.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 66, комната 
М  1,

Г
I*
!
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ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 22 июня 1966 г., в 15 час. 30 мин., 
в аудитории № 228 10-го корпуса* на заседании межвузовского 
совета по присуждению ученых степеней при Томском политех
ническом институте состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ,

представленных на соискание ученой степени кандидата тех
нических наук; Прудниковой Л. А. на тему: «Исследование за
кономерностей поверхностного разряда на щелочно-галоидных 
кристаллах»; Титовым Г. В. на тему; «Разработка н исследова
ние радиографического метода бетатронной дефектоскопии поли
мерных материалов больших толщин».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

ТОМСКИЙ
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ 

ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 22 
нюня 1966 г., в 10 час. ут
ра, в аудитории № 227 главно
го корпуса, на заседании меж
вузовского совета по присуж
дению ученых степеней по ра
диотехнике и электронике при 
Томском политехническом ин
ституте состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соискание 

ученой степени кандидата тех
нических наук Трнхановой 
Н. В. на тему: «Исследование
движения электронных пучков 
в трактах инжекции цикличе
ских ускорителей методом ма
тематического моделирования».

С диссертацией можно озна
комиться в «читальном зале ин
ститута.

Научная библиотека Томского 
государственного университета 
приглашает на работу библиотека
рей, знающих иностранные языки 
(за знание языков надбавка к ос
новному окладу 15 процентов), 
счетовода-кассира, водителя мото
роллера, слесаря-сантехника.

Обращаться; г, -Томск 4, про
спект вмени Ленина. 34«а». .

’ Кирпичному заводу № 2 срочно 
требуются: электросварщик, фре
зеровщик, токарь, машинист экска
ватора, начальник цеха кирпич
ного производства, инженеры- 
строители, уборщицы в клуб, ра
бочие в цехи (мужчины и женщи
ны).

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск 20, Ир
кутский тракт, 47, телефон 
№ 22-76. 2— 1

Телефоны: отеет. секре та ря— 31-19, 
секретариата — 42-40: отделов: па р 
тийной  ж и зн и  — 52^23, пропаганды  
-4 7 -4 5 . пром ы ш ленности, строитель
ства и транспорта — 37-75, сельско
хозяйствен -юг о — 37-39, науни и
ш кол — 42 46, советского строитель
ства и быта _ — 37-77, писем и раб
селькоровской сети — 37-38 и 31-47, 
инф ормации — 51-61, бухгалтерии  м 
отдела объявлений — 37-36, стеногра
ф истки -— 52-02.

г. Томен 50, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя».
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